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Entró en vigor 
nueva ley 
de Extinción 
de Dominio 

Nueva Titular del 
Centro de Justicia 
para la mujer y 
del COCYTEN a5

Realidad y Fantasía 
libro 29 de 
Bernardo Narváez 

80% de la 
inversión es 
por iniciativa de 
los particulares: 
COPARMEX  a9 a6

Participa Roberto 
Sandoval en la 
48 Conferencia 
Nacional de 
Gobernadores 

a7

Insólito viaje en Jet para 
aprobar 300 millones 

a Ney: Lolo Galindo 

a11 y 12

* El ex diputado 
por el PRI precisa: 
se encontraba en 
Michoacán y el ex 
gobernador envió un 
avión por él, para sacar 
adelante la autorización 
del préstamo. a3
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“Muchos pobres trabajan  en la industria 
del voto, aunque sea cada tres años”. 

El ejercicio de la partidocracia tiene en 
riesgo el proceso democrático nacional, la 
gobernabilidad y la estabilidad política del país. 
El paso de la ciudadanización de los organismos 
electorales con el Instituto Federal Electoral 
(IFE) se constituyó en un avance democrático 
sin precedentes en México. Pero ahora la 
partidización del Instituto Nacional Electoral 
(INE) obstaculiza el trabajo del organismo 
electoral responsable de la organización y 
desarrollo de las elecciones constitucionales. 
En estos momentos, el INE está en crisis por 
la actuación de seis consejeros proclives al 
PRI-PVEM que, al ser mayoría en el Consejo 
General, han impuesto rumbo a la institución 
y a su presidencia, encabezada por Lorenzo 
Córdova Vianello.

La parálisis e inoperatividad del INE, cuyo 
conflicto al interior tiene que ver con las 
condiciones de equidad, falta de transparencia 
e impunidad –sobre todo en el caso del PVEM 
que no cumple las sentencias del TEPJF- hay 
que buscarla en su origen. El esquema de 
designación de sus consejeros, a través del 
nombramiento de los grupos parlamentarios 
de la Cámara de Diputados, les dio un 
sesgo partidista, y esto ocurre siempre que 
las fuerzas políticas representadas en el 
Congreso intervienen en las designaciones 
de los integrantes del organismo electoral 
nacional. Y ahora los resultados los tenemos 
enfrente: el INE aletargado y deslegitimado 
por siete de los diez partidos representados 
en este organismo, cuyos representantes 
protestan por el bloque de consejeros que 
vetan decisiones importantes. 

En la sesión de este miércoles, los siete 
partidos que están inconformes con la 
operación del Instituto Nacional. Electoral 
(INE) se volvieron a ausentar de la sesión del  
Consejo General de este organismo, lo que 
señala que el consejero presidente Lorenzo 
Córdova Vianello, tiene un grave problema a 
enfrentar, que es el veto que puede tener de 
un bloque ante su actitud de apoyar iniciativas 
que beneficien al partido en el poder o de 
bloquear las que lo afecten, por lo que se 

le imputa ser correa de transmisión del PRI. 
De no asumir una actitud imparcial, seguirá 
interrumpido el debate entre los partidos políticos 
y la autoridad electoral, y las decisiones que 
se están tomando no cuentan en la mesa con 
la presencia de una parte relevante de los 
contendientes de estos procesos electorales, 
lo que les resta legitimidad.

El pacto fundacional del sistema democrático 
mexicano está colapsado, lo que resta garantías 
a la gobernabilidad y la estabilidad política, 
lo que de hecho las pone en riesgo.  De ahí 
la importancia de la presencia y participación 
de los partidos como elemento fundamental 
para dotar de legitimidad y certeza a los 
procesos electorales. Un sistema de partidos 
en el que los contendientes no participan en 
la organización y desarrollo de las elecciones 
dañan no sólo la credibilidad de la contienda 
sino su propia legitimidad y, por ende, los 
resultados de ésta. Sin la participación de 
los partidos políticos, el proceso electoral se 
realiza al margen de la ley, se da sin pluralidad, 
sin participación y sin competencia. 

Las consecuencias de la conformación de 
cuotas desde la Cámara de Diputados, donde 
las fracciones parlamentarias se repartieron 
los espacios en el Instituto Nacional Electoral 
(INE) están ya a la vista en el funcionamiento 
del Consejo General, donde ya se constituyó 
un bloque de consejeros “al servicio del PRI-
gobierno y del PVEM”. Para hacerle frente, se 
constituyó una unión de siete partidos (PAN, 
PRD, Morena, PT, Movimiento Ciudadano, 
Encuentro Social y Partido Humanista). El 
Panal se ha sumado al bloque minoritario del 
PRI-PVEM. Este rejuego de poder ha mantenido 
como encargado de despacho de la Unidad 
de Fiscalización a Alfredo Cristalinas, que es 
cuestionado por los siete partidos opositores. 

También ha sido evidente que la integración 
de Organismos Públicos Locales (OPL) se 
ha realizado con elementos mayormente 
sesgados hacia el PRI; asimismo,  es manifiesta 
la parcialidad de la Comisión de Quejas y 
Denuncias del INE, que por un lado censura 

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

•	 Partidocracia	versus	democracia
•	 Gobernabilidad	y	estabilidad	en	riesgo
•	 Condicionan	7partidos	regreso	al	INE
•	 “¿Cómo	vamos…?	Pues	de	la	chin…..
•	 Piden	que	agentes	de	EU	porten	armas

spot del PRD: “Queremos ser tu voto”; pero 
por el otro lado se niega a suspender spots 
del PVEM. Además, tarda en resolver casos 
como propaganda de cineminutos, o los 
vales de medicinas, que también benefician 
abiertamente al PVEM, que es consentido y 
hace lo que le viene en gana por encima de 
la legislación electoral y con la anuencia de 
la autoridad electoral. 

Otras decisiones del Consejo General 
han contribuido a su actual parálisis: su 
determinación de realizar bloqueos estatales que 
no permitirán spots por regiones o municipios; 
su disposición de dejar fuera del monitoreo 
a la cobertura de medios sobre campañas 
a los programas de opinión y espectáculos 
y no incluir la valoración de comentarios 
vertidos en éstos; y, sobre todo, permitir la 
participación impune del PVEM en gasto 
excesivo, compra de propaganda electoral 
disfrazada de informes legislativos, uso ilegal 
del padrón electoral y los programas sociales 
del gobierno federal. 

Otro gran punto relevante lo es el 
aplazamiento de la aprobación de acuerdos 
por la imparcialidad del uso de los recursos 
públicos y para garantizar el uso legal y 
no electoral de los programas sociales. El 
proyecto de acuerdo para evitar el uso de 
programas sociales con fines electorales fue 
retirado de la orden del día de la sesión del 
18 de febrero, lo que motivó el retiro del PRD, 
Morena y Encuentro Social. El aplazamiento 
se tomó en una votación divida de 6 contra 
cinco consejeros 

La actuación del Consejo General del INE 
en este rubro se tuvo que dar bajo presión, 
no sólo de los representantes de siete 
partidos sino de 243 consejos electorales 
de los estados que lo emplazaron a aprobar 
las reglas que impidan el uso de recursos 
públicos a favor de los partidos políticos en 
los comicios del 7 de junio. 

Consejeros locales y distritales conminaron 
al INE a aprobar las medidas que regulen la 
imparcialidad en el uso de los recursos públicos 
durante el proceso electoral. Argumentaron 
que en el contexto de los procesos electorales, 
han sido testigos de que los recursos públicos 
y programas sociales en ocasiones se utilizan 
con el propósito de incidir en la contienda 
electoral y para la compra y coacción de 
votos, lo que constituye uno de los problemas 
torales de la democracia mexicana y uno de 
sus principales pendientes. 

Fue hasta este miércoles, bajo esa presión, 
que el Consejo General del INE aprobó por 
unanimidad la emisión de normas reglamentarias 

para garantizar la imparcialidad en uso de 
recursos públicos, a la que se sujetarán 
los servidores públicos durante el proceso 
electoral en marcha.

Durante la sesión ordinaria, en la que 
estuvieron ausentes los representantes del 
PAN, PRD, Morena, Movimiento Ciudadano, 
PT, PH y PES, Córdova Vianello llamó a los 
servidores públicos a abstenerse de realizar 
actos que pudieran interpretarse como 
violaciones al principio de imparcialidad, 
como condicionar programas, servicios o 
bienes públicos a cambio de cualquier tipo 
de manifestación de apoyo político-electoral. 
Destacó que podrían convertirse en violaciones 
al principio de imparcialidad, la asistencia a 
mítines, marchas o eventos públicos para 
difundir o promover el voto a favor de algún 
candidato, coalición o partido. 

“Los precandidatos y candidatos deben 
abstenerse de asistir desde las precampañas 
y hasta  la conclusión de la jornada electoral 
a eventos oficiales de gobierno”,  señaló el 
consejero presidente del INE, quien precisó 
que las violaciones que involucren a la industria 
de la Radio y Televisión se tratarán como 
procedimientos sancionadores, tal y como 
lo establece la legislación electoral. También 
admitió que la prohibición constitucional para 
que se difundan informes de labores ha sido 
utilizada de manera indiscriminada, debido 
a la falta de la legislación reglamentaria del 
Artículo 134 constitucional, por lo que llamó 
al Congreso de la Unión a subsanar esa 
deficiencia. Admitió que la ausencia de una 
reglamentación “siempre tendrá un resquicio 
para la violación al principio de imparcialidad”. 

A su vez, el consejero electoral Ciro 
Murayama indicó que la emisión de las normas 
reglamentarias para garantizar la imparcialidad 
en uso de recursos públicos está dirigida a 
todos los gobiernos surgidos de las distintas 
fuerzas políticas que han ganado elecciones, 
toda vez que su intromisión en los procesos 
electorales es ilegal. Aquí están incluidos 
desde el presidente de la República, hasta 
los gobernadores de los estados, el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, los presidentes 
municipales, los jefes delegacionales del 
Distrito Federal y los servidores públicos 
en general. 

Al escribir estas líneas, los representantes 
de siete de los 10 partidos representantes ante 
el Instituto Nacional Electoral (INE) solicitaron 
al árbitro de la contienda apegarse a los 
principios de constitucionalidad, legalidad, 
independencia, transparencia, equidad e 
imparcialidad. 

Durante una conferencia de prensa, 
advirtieron que regresarán a la mesa del 
Consejo General del INE hasta que sea sincero 
el diálogo de las autoridades electorales. En 
un mensaje a la Nación titulado la “Crisis 
de Legalidad e Imparcialidad en el INE”, los 
representantes partidistas indicaron que 
no tolerarán que se pretenda violentar la 
voluntad popular. 
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Lolo Galindo detalla: insólito viaje en 
jet para aprobar 300 millones a Ney 

La federación ha realizado diversas auditorías a la UAN 
en busca de gastos excesivos y aviadores: Carlos Muñoz

Por; Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Auditorías siempre 
ha habido, precisamente 
hace ocho días o un poco 
más, la auditoría que hizo la 
Federación, la concluyeron y 
ahora se acaban de entregar los 
resultados, donde se reconoce 
lo que hace la administración 
universitaria, pero también al 
mismo tiempo se le señala lo 
que ha dejado de hacer para 
conocer a fondo en dónde están 
los recursos que se gastan 
en la Universidad Autónoma 
de Nayarit”, así lo expresó en 
entrevista el dirigente de los 
catedráticos de la UAN, Carlos 

Muñoz Barragán.
El Secretario del SPAUAN, 

manifestó además, en torno a 
qué si ha habido o existen en 
la UAN aviadores o personas 
que cobran sin trabajar en ella 
o incluso “trabajando ahí, por 
lo que rápido contestó, “mira 
en el tiempo de Pablo García 
Galaviz, él decía que si había 
aviadores nos lo presenten 
para conocerlos”, y ahora 
nosotros como dirigentes del 
SPAUAN, no puedo yo buscar 
a los aviadores para ponerlos o 
señalarlos para que les corten 
la cabeza”.

El líder de los catedráticos 
universitarios, Carlos Muñoz 

Barragán, fue categórico al 
indicar, que sea la propia 
administración universitaria, 
que diga si existen esas 
personas que cobran sin 
trabajar o tengan doble plaza 
en la misma, ya que ella tiene 
la responsabilidad de detectar 
a esos aviadores que se 
rumora existen en el interior 
del Campus, como ya dije, yo 
no los voy a señalar ni hoy ni 
nunca, y que surja la verdad 
a la mayor brevedad.

A pregunta expresa por este 
comunicador, en lo referente a 
que hay docentes que tienen 
horarios en la UAN y si en 
verdad acuden a las aulas a 

impartir clases en los diversos 
horarios, aclaró, “son maestros 
universitarios que el SPAUAN 
debe de proteger, pero en caso 
de ser señalados y si aparte 
se les comprueba, entonces 
veremos que hacemos con 
ellos, quiero comentarte que 
van compañeros a impartir 
clases desde las 7 a las 9 de 
la mañana, porque tienen otras 
actividades en el resto del día, 
pero si no tienen carga horaria 
nosotros no tenemos culpa ni 
ellos tampoco, es culpa de la 
administración, porque no les 
dan la carga que deben tener”.

Por último el entrevistado, 
dijo, que el SPAUAN cumplió 

ayer 39 años como sindicato 
universitario, pero insistió en 
que los docentes universitarios 
son arropados por el SPAUAN, 
“nosotros debemos protegerlos 
y no señalarlos, eso lo tendrá 
que hacer la administración 
universitaria, ya que ellos 
son los que los emplean y 
pagan por sus actividades que 
desempeñan en el Alma Mater.

*	El	ex	diputado	por	el	PRI	precisa:	se	encontraba	en	
Michoacán	y	el	ex	gobernador	envió	un	avión	por	él,	para	

sacar	adelante	la	autorización	del	préstamo.

Por Oscar Verdín Camacho 

La tarde del 19 de mayo del 
2011, el entonces diputado local 
por el PRI, J. Dolores Galindo 
Flores, popularmente conocido 
como Lolo Galindo, realizó un 
insólito viaje en jet entre el estado 
de Michoacán y el aeropuerto 
Amado Nervo, en Tepic. 

El motivo: sacar de un apuro 
al titular del Poder Ejecutivo, 
Ney González Sánchez, y que el 
Congreso del Estado le autorizara 
la contratación de un préstamo por 
300 millones de pesos –pagados 
a 20 años, se indicó- para la 
construcción de una carretera 
entre La Cruz de Huanacaxtle y 
Punta de Mita, en el municipio 
de Bahía de Banderas, obra 
que, ha sido documentado en 
Relatos Nayarit, prácticamente 
fue adjudicada al empresario de 
Jalisco Héctor Cárdenas Curiel, 
mencionado en negocios con el 
ex gobernador.

Ese 19 de mayo, jueves, se 
jugaba la final de futbol entre 
los equipos Morelia y Pumas, y 
corrió la versión de que Galindo 
había acudido a ese encuentro, 
pero no fue así, según la precisión 
del propio ex diputado.

Localizado al mediodía de este 
miércoles en la Fiscalía General 
del Estado (FGE), Lolo Galindo 
aceptó contar detalles de lo 

ocurrido: en realidad se dirigía 
a Lázaro Cárdenas, Michoacán, 
en compañía de su chofer y de 
David Lara, director de Pesca del 
Gobierno del Estado. Asistirían 
a un foro de pesca.

Recordó que horas antes 
se comunicó con el líder del 
Congreso del Estado, Manuel 
Narváez Robles, y no le reportó 
mayor novedad, por lo que viajó 
a Michoacán sin pendiente. Y 
efectivamente, al cruzar por 
aquellas tierras le llamó la atención 
que mucha gente trajera banderas 
del equipo Morelia. Galindo Flores 
no sabía del partido de futbol.

Fue entonces que, precisó el 
también ex reportero, intercambió 
unos mensajes con Ney González 
y éste le pidió que no faltara 
a la sesión legislativa que se 
celebraría esa noche. Lolo se 
sorprendió. ¿Cuál sesión?, si 
estaba en Michoacán.

En mayo del 2011, agonizante 
el gobierno, la fracción del PRI 
estaba dividida, distanciados 
del gobernador los diputados 
identificados con el magisterio, 
por lo que González Sánchez 
no vaciló en poner a disposición 
de Lolo Galindo un jet, con el fin 
de sacar adelante el préstamo y 
cumplir, se deduce, el evidente 
pacto con Cárdenas Curiel, quien 
actualmente estaría preso en 
una cárcel del Distrito Federal y 

quien en 2014 permaneció varios 
meses en la penal de Tepic.

Ney pidió a Lolo que se 
dirigiera a un aeropuerto de la 
región –no recordó el lugar-, 
pero cerraba a las cinco de la 
tarde. Sin embargo, un militar 
encargado de la seguridad ya 
tenía la orden de dejarlo entrar. 

- ¿El diputado Galindo?.

- A sus órdenes.
S i e m p r e  b r o m i s t a , 

desparpa jado  en  su 
narración, Lolo Galindo 
recordó que, al igual que sus 
acompañantes, se preguntó 
si abordaría una de las 
pequeñas avionetas ahí a 
la vista, pero la respuesta 
llegó minutos después: 
aterrizó un jet cuyo capitán, al 
parecer nayarita, le preguntó 
si llevaba prisa. Y a ‘volar’ 
se ha dicho. “Llegamos en 
una hora a Tepic; David y 
mi chofer siguieron al foro 
en Lázaro Cárdenas”.

De acuerdo con el ex 
diputado, el avión era de unas 
ocho plazas y únicamente viajaron 
el piloto y él.

Después, directo al Congreso 
del Estado y a la aprobación del 
préstamo.

Galindo afirmó desconocer 
quién pagó la renta del avión: el 

Gobierno del Estado o el propio 
Héctor Cárdenas.

Dijo saber que después corrió 
la versión de que Cárdenas habría 
hecho llegar un millón y medio 
de pesos para los diputados que 
aprobaron el préstamo, de los 
cuales no recibió un peso.

La semana pasada, Manuel 
Narváez justificó a este reportero 
que las  compensac iones 
extraordinarias que salieron a 
su nombre en el Congreso del 
Estado, en realidad eran para 
todos los diputados de la fracción 
del PRI por los gastos de gestión. 

Lolo Galindo sonríe: todos, 
unos más, unos menos, recibieron 
apoyos por aprobar algún 
préstamo, alguna reforma.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO 
a copiar y pegar. NO al robo 
de notas) 
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Empieza	a	depositar	Bahía	
de	Banderas	el	impuesto	al	
Patronato	de	la	UAN:	Haro	Carlos		

Todos debemos participar para que no se 
olvide la lengua materna: Jaime cervantes

Por Juan Carlos Ceballos                                                                                                         

Tepic.- Debido a la calidad de 
enseñanza, alumnos de primaria 
obtuvieron primeros lugares 
municipales de Escoltas en 
Santiago Ixcuintla y Oratoria 
en Tuxpan, además de que en 
días pasados se festejó el 11º. 
Aniversario de la Asociación Civil 
Movimiento de Lucha Popular 
“Emiliano Zapata”, que es la 
que impulsa los CENDI’s Paulo 
Freire en todo el estado y para 
ello se presentó una exposición 
de medios didácticos y cultural en 
el Jardín de los constituyentes, 
en donde participaron alumnos, 
maestros, gobierno en sus tres 
niveles y pueblo en general. 

Así lo dio a conocer el diputado 
local y coordinador de los Cendi’s 
Paulo Freire, Jaime Cervantes 
Rivera, añadiendo que esta 
organización envió una comisión 
al Congreso de Pedagogía 2015 
a la Isla de Cuba, evento anual 
de gran relevancia “al que acuden 
maestros de todo el Continente 
Americano y en donde se exponen 
variadas experiencias, por lo 
que con ello consideramos que 
podemos estar a la vanguardia”, 
por tal motivo fueron enviados 
dos maestras y dos maestros.

Recordó que las experiencias 
que trajeron los maestros que 
asistieron a este evento, habrá 
de trasladar sus experiencias 
obtenidas a lo académico en las 
escuelas. Nos están pidiendo 
los ayuntamientos de Bahía de 
Banderas y Tuxpan, “que les 
apoyemos con escuelas primarias, 
además de que en Compostela 
nos solicitaron la instalación 
de un Centro de Educación 
Infantil y esperamos apoyar a 
Tuxpan y Bahía de Banderas, ya 
que haciendo un gran esfuerzo 
podremos ofrecerles la instalación 
de escuelas primarias para el 
ciclo escolar 2015-2016”.

Sin embargo, dijo el diputado 
Cervantes Rivera, que se está 
esperando conocer el presupuesto 
del 2015, ya que en 2014 recibimos 

lo suficiente para mantener 11 
centros infantiles, preescolar y 
primaria, además de 3 nuevos 
proyectos de centros comunitarios 
en Las Varas, Xalisco y Santiago 
Ixcuintla, donde atendemos a 
niños de 0 a 4 años de edad, 
ya que con estas instalaciones 
estamos ampliando la cobertura 
para que más familias puedan 
contar con estimulación temprana 
y educación inicial.

Al mismo tiempo, dijo el legislador 
local, se tiene otro proyecto para 
mujeres embarazadas, con lo 
que ya se cuenta con más de 
cinco mil niños e igual número 
de familias que se atienden con 
este sistema de educación Paulo 
Freire “pero además tenemos una 
plantilla de trabajadores con el 
que se sostiene este proyecto 
que rebasa los 500 personas 
entre hombres y mujeres”.

Por otra parte, manifestó que 
este sábado se llevó a cabo 
un  even to 
cultural para 
festejar el Día 
Internacional 
de la Lengua 
Materna, en 
d o n d e  s e 
r e a l i z a r o n 
d i v e r s a s 
actividades, 
entre ellas un 
concurso de 
alumnos de 
primaria que 
demostraron 
s u s 
habi l idades 

para leer y comprender la Lengua 
Materna, ya que en la actualidad 
en la mayoría de las familias, los 
mestizos y los indígenas, prefieren 
enseñar a sus hijos desde que 
nacen, a comunicarse por medio 
del español.

Sin embargo, dijo el legislador 
local que nadie debe olvidarse 
de sus raíces, de su procedencia 
y sobre todo del legado que 
recibieron de sus ancestros, 
porque “eso es su identidad y 
orgullosos debieran sentirse 
por pertenecer a los pueblos 
originarios, sin embargo todos 
sabemos que en muchos casos, 
para seguir estudiando una carrera 
universitaria o para conseguir 
trabajo, deben pensar en el 
español y el inglés, porque no 
hay lugares en donde puedan 
comunicarse con su lengua”.

Finalmente comentó el diputado 
Jaime Cervantes que el gobierno 
en sus tres niveles, debe apoyar 
esta situación capacitando a los 
maestros para que sean bilingües 
y ellos a su vez, tendrán que 
participar con los padres de 
familias para que por lo menos, 
de inicio, se den los buenos días 
y las buenas noches en su lengua 
y poco a poco, en los ratos que 
los niños y jóvenes estén en sus 
casas, entre la familia platiquen 
o se comuniquen en la lengua 
tradicional de acuerdo al grupo 
étnico al que pertenezcan, con 
ello todos podremos hacer lo que 
a cada uno nos corresponde”, 
finalizó.   

Comienzan a dar 
buenos resultados las 
gestiones ejercidas 
por el  Patronato 
para Administrar el 
Impuesto Especial 
de la Universidad 
Autónoma de Nayarit 
(UAN), luego de 
que el municipio de 
Bahía de Banderas, 
en  respues ta  y 
cump l iendo  con 
s u  c o m p r o m i s o 
ante la comunidad 
un ive rs i ta r ia  de 
esa zona, efectuó 
un depósito de su 
entero, por la cantidad de 
4 millones, 23 mil pesos a 
este patronato.

"Reconozco la buena 
voluntad del presidente 
José Gómez al depositar 
el entero recaudado por 
la administración de su 
municipio, que es en beneficio 
de nuestra Máxima Casa de 
Estudios", asentó Humberto 
Haro Carlos, presidente del 
Patronato UAN. 

Agregó que con el entero 
de este recurso, será posible 
continuar  la terminación de 
la Preparatoria No. 10 de 
Valle de Banderas, la cual 
se encuentra actualmente 
en un 40 por ciento de su 

culminación y 
que, "no ha 
sido posible 
seguir con los 
trabajos de 
construcción 
por la falta 
de recursos 
y  es tamos 
conscientes 
de  que e l 
aspecto de 
infraestructura 
es de vi tal 
impor tanc ia 
p a r a  l a 

comunidad universitaria, 
así como para el crecimiento 
y desarrollo de la región", 
subrayó, Haro Carlos.

Mencionó además que 
el primer depósito de este 
entero corresponde desde 
el mes de septiembre en 
que el actual ayuntamiento 
tomó posesión, hasta el 31 
de diciembre del pasado 
año, por lo que quedaría por 
reportar el mes de enero, y 
que existe la confianza en 
que se estará recibiendo en 
los próximos días el depósito 
correspondiente.

Asimismo, dijo que el 
compromiso del Patronato 
es cumplir con la palabra 
empeñada a la población, 
tanto de Bahía de Banderas 
como de los  demás 
municipios, con un sentido 
de corresponsabilidad en el 
pago del entero por parte 
de los ayuntamientos y del 
apoyo vía Patronato.

Por último, el presidente 
del Patronato indicó que los 
municipios que aún presentan 
rezago en el pago de su 
entero son: Ahuacatlán, 
Amatlán de Cañas, El Nayar, 
La Yesca, San Blas,  Tecuala, 
Huajicori y Jala.

*Hasta	que		por	fin	
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*Hoy	marcharán	por	principales	calles	de	la	ciudad,	siguen	
convencidos	de	que	es	el	mismo	gobierno	quienes	los	

desaparecieron,	por	los	suelos	la	credibilidad	de	las	autoridades	
de	seguridad	

Acompañado  po r  l a 
Presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, señora Ana Lilia López 
de Sandoval, el Secretario 
General de Gobierno, José 

T r i n i d a d 
E s p i n o z a 
Vargas, dio 
la bienvenida 
a l  e q u i p o 
de t raba jo 
a Carol ina 
R a m o s 
G o n z á l e z , 
nueva titular 
del Centro de 
Justicia para 
la Mujer.

C a r o l i n a 
Ramos  es 
Licenciada en 
Ciencias de la 
Comunicación 
c o n 

experiencia profesional en 
áreas de aplicaciones de 
programas sociales en el DIF 
municipal y en el Instituto de 
las Mujeres.

Posteriormente, el Secretario 
General de Gobierno dio 
posesión a Beatriz Quintero 
Hernández como nueva titular 
del Consejo de Ciencia y 
Tecnología del Estado de 
Nayarit, quien se integra al 
equipo del Gobierno de la Gente 
para reforzar los trabajos en 
esta materia.

La maestra Beatriz Quintero 
Hernández es Ingeniero en 
Bioquímica en Alimentos, 
egresada de l  Ins t i tu to 
Tecnológico de Tepic y Maestra 
en Ciencias Ambientales de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit.

Por: MARIO LUNA

Dentro de sus recorridos que 
están realizando por todo lo 
ancho y largo del país, los padres 
y familiares de los estudiantes 
normalistas desaparecidos 
en Ayotzinapa, en el estado 
de Guerrero, están en tierras 
nayaritas, por lo que el día de 
hoy estarán realizando una mega 
marcha, exigiendo la aparición 
o regreso de sus hijos vivos a 
sus respectivos hogares.

Y es que al decir del señor 
Epifanio Álvarez y de su señora 
esposa, Blanca Luz Nava Velez, 
aseguran que los dictámenes 
y posturas oficiales de las 
autoridades de la PGR, distan 
mucho de la realidad y la 
verdad., por ello,  exigen que 
el gobierno sea respetuoso de 
su dolor y tragedia que están 
padeciendo desde hace cerca de 
los 5 meses, tiempo en que sus 
hijos están como desparecidos 
y que las autoridades aseguran 
que están muertos.

Agregaron que el no créeles 
que sus hijos están muertos es 
sencillamente porque en sus 
dictámenes la PGR, primero 
dicen que son los cuerpos 
encontrados en unas fosas, luego 
se desdicen para decir que los 

restos de estos estudiantes se 
encontraron en el basurero de 
Cocula, pero esto, los desmientes 
los peritos argentinos que dicen 
que no es cierto, que esos restos 
no tienen nada que ver con los 
estudiantes, entonces lo único 
que han estado haciendo las 
autoridades en vez de investigar, 
es mentir y estar engañando, 
como si lo que tratan es solapar 
y encubrir este magnicidio.

Manifestó Epifanio Álvarez, 
ante los medios, que es una 
horrible pesadilla la que están 
viviendo los padres y familiares 
de los estudiantes desaparecidos 
en Ayotzinapa, donde menciono 
que el campo ha sido abandonado 
por ellos, para dedicarse a la 
búsqueda de sus hijos.

Lo grave es dijeron, 
que es el propio gobierno 
quien les está haciendo 
la vida imposible , ya que 
tal pareciera que están 
jugando y divirtiéndose 
del dolor que ellos tienen, 
al no saber nada de sus 
hijos.

Exigió que ya no más 
muertes de estudiantes por 
el mismo gobierno, ya que 
primero los desaparece y 
luego se quiere lavar las 
manos, por lo que ante esta 

Nuevas titulares del Centro de Justicia 
para la Mujer y del COCYTEN

Familiares de desaparecidos  
en Ayotzinapa están en Tepic 

dificultades, solicitó el apoyo de 
todos los estados.

Por su parte la señora, Blanca 
Luz Nava Velez, que el pueblo 
mexicano despierte de su modorra 
y abra los ojos para que vean las 
injusticias que comete el propio 
gobierno, ya que por un lado las 

autoridades dicen que fueron los 
narcos quienes se llevaron a los 
muchachos, pero se tienen las 
evidencias de los números de 
patrullas que participaron en esta 
desaparición forzosa, por lo que 
si ellos como autoridades dicen 
que fueron los narcos, entonces 
están aceptando que son ellos 

mismos los narcotraficantes.

En el caso de los soldados, dijo 
que es un hecho y una verdad 
inocultable, que el Ejército, 
participó en esta desaparición 
de los estudiantes normalistas, 
cuando todo el pueblo los está 
señalando.
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Con un nutrido informe 
expuesto por José de Jesús 
Hernández Preciado, sobre 
las acciones más relevantes 
desarrolladas en el mes de 
febrero, se celebró el desayuno 
de trabajo de la Confederación 
Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) 
Nayarit, con la participación 
de casi cien socias y socios.

E l  P r e s i d e n t e  d e 
COPARMEX Nayarit, informó 
sobre las acciones que se 
están proponiendo, a nivel 
nacional, a fin de detonar 
la economía y alcanzar un 
crecimiento mayor al 3 por 
ciento consecutivamente los 
próximos años, a través del 
financiamiento, simplificación 
de trámites y facilidades 
fiscales para la reinversión.

Dichas acciones se orientan 
a acelerar la devolución 
del IVA; acciones para que 
los gobiernos estatales y 
municipales puedan agilizar el 
pago a sus proveedores; que el 
Estado pondere, cuando ejerce 
las facultades de supervisión, 
la necesidad de permitir a las 
empresas seguir operando, y 

que estas acciones sean más 
preventivas que correctivas; 
simplificar la regulación, de tal 
forma que se libere la carga 
administrativa eliminando 
la duplicidad de trámites y 
regulación, así como dejar de 
lado una aparente persecución 
a las empresas, pequeñas, 
medianas e incluso las grandes, 
a las que se les abruma con 
excesivas inspecciones por 
autoridades locales y federales 
y que encarecen el costo 
administrativo de las propias 
empresas. 

El  l íder  empresar ia l , 
consideró que si mejora 
el entorno, las empresas 
privadas podrán invertir más, 
en especial las pequeñas y 
las medianas, que son las 
que generan más del 70% 
de los empleos formales en 
el país. Precisó además que 
es fundamental blindar la 
economía interna y que las 
medidas de austeridad, deben 
acompañarse con soluciones 
que empiecen a fomentar el 
crecimiento por sí mismo de 
la economía interna mexicana, 
que se mueve a través de 
las pequeñas, medianas y 

grandes empresas, ya que el 
80% de la inversión en México 
se da por la iniciativa de los 
particulares.

Invitado a este evento, 
Alejandro Fonseca González, 
Rector de la Universidad 
Tecnológica de Nayarit, habló 
acerca de la vinculación 
y servicios para el sector 
empresarial, resaltando la 
necesidad de que se fortalezca 
el triángulo en donde el 
gobierno genere políticas 
públicas para el desarrollo e 
innovación; los empresarios 
inviertan recursos en educación 
y desarrollo tecnológico 
o accedan a fuentes de 
financiamiento y vincularlos 
a través de universidades 
para desarrollarlos y que 
las universidades, con su 
capital humano e intelectual 
desarrollen ideas y productos 
innovadores, con un alto 
potencial de comercialización.

Fonseca González destacó 
que en el estado es necesario 
producir empresarios que 
busquen la innovación y 
crear un vínculo entre los que 
saben hacer los negocios y 

quienes pueden desarrollar 
nuevas ideas y negocios, a 
fin de identificar necesidades 
especificas. Mencionó además, 
la reactivación del Consejo 
Consultivo, en donde la 
Coparmex Nayarit forma parte 
para opinar y sugerir sobre 
qué hacer, hacia dónde dirigir 
los esfuerzos y las carreras 
pertinentes.

Por su parte, Manlio Fabio 
Álvarez Barradas, Coordinador 
del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI) 
en Nayarit, habló sobre la 
Aplicaciones y Programas 
de Consulta Estadística para 
Empresas, a través de la 
Encuesta Intercensal 2015, 
que tiene como objetivo 
principal, generar información 
estadística actualizada que 
proporcione estimaciones con 
calidad sobre el volumen, la 
composición y distribución de 

la población y de las viviendas 
del territorio nacional.

De igual manera presentó 
las novedades del  Directorio 
Estadístico Nacional de 
Un idades  Económ icas 
(DENUE), que resultó de los 
censos económicos pasados 
y que ahora está actualizado 
con novedades, tales como 
poder tener un acercamiento a 
la zona determinada, la ficha 
de identificación, la vista de la 
calle, el resultado y descarga 
de la información consultada, 
crear rutas de distribución 
entre dos puntos específicos, 
así como las instrucciones de 
traslado, que podrían resultar 
de gran utilidad para las 
empresas de la Coparmex. 
Informó además que existen 
nuevas herramientas para 
dispositivos móviles como 
iphone, ipad, ios y android, 
el APP México en cifras y el 
APP brújula INEGI.

Rafael González 
Castillo 

Por causas desconocidas 
el diputado perredista, Pavel 
Jarero Velázquez, se olvidó 
de las diferencias que tenía 
con los  representantes  del  
Partido en la entidad y se 
sumó a Francisco Javier 
Castellón Fonseca quien 
buscará la diputación federal 
por el segundo distrito. El 
legislador se enfrentó al 
candidato del PRD  desde 
que lo hicieron presidente 
estatal  del mismo y después 
se negó a reconocerlo. Pero 
hoy no quiere saber nada  
del asunto.

Castellón Fonseca buscará 

el cargo con la ayuda  de 
los petistas porque  a nivel 
nacional el PRD y el PT 
conformaron una alianza.

Los dirigentes de ambos 
Partidos, Beatriz  Mitre Ayala  
y Pedro Roberto Pérez Gómez 
, afirman que a  Francisco 
Javier  lo apoyan   todos los 
perredistas y petistas  y en el 
lugar no se le vio a  Alfredo 
González quien  tuvo  una 
destacada  participación en 
la contienda interna de los 
perredistas, ni al grupo de 
petistas que encabeza Jaime 
Cervantes Rivera.  

Por haber competido 
con Adriana Guerrero    a  
Alfredo  lo hicieron candidato 

El 80% de la inversión se da por la 
iniciativa de los particulares: COPARMEX 

Superaron sus diferencias Pavel 
Jarero y Castellón Fonseca

a  diputado suplente  y a 
quien  fue su contrincante  
le pidieron que se sume al 
proyecto del candidato.

Durante su presentación 
como candidato Francisco 
Javier dijo que triunfará  
porque el PRI tiene dos  

abanderado, uno en el tricolor  
que es Gianni Ramírez 
Ocampo y otro en el PAN  
con Alejandro Galván.
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Participa Roberto Sandoval Castañeda en la 
48 Conferencia Nacional de Gobernadores
El Gobernador del Estado, 

Roberto Sandoval Castañeda, 
participó en la 48 Reunión 
Ordinaria de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores 
(CONAGO), llevada a cabo 
en la ciudad de Durango, 
Durango, encabezada por el 
Presidente de la República, 

Enrique Peña Nieto.

Durante la  Reunión 
Ordinaria de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores, 
e l  Presidente expresó 
su reconocimiento a la 
determinación de los grupos 
parlamentarios de la Cámara 

de Diputados de acelerar la 
creación del Sistema Nacional 
Anticorrupción.

El titular del Ejecutivo 
federal y Gobernadores 
coincidieron que los mexicanos 
también están exigiendo de 
sus autoridades, mayores 

condiciones de seguridad 
y de justicia. El Gobernador 
Roberto Sandoval expresó 
su apoyo al Gobierno de la 
República para mantener un 
combate eficaz y decidido 
contra el crimen organizado.

Asimismo, el Presidente 

Peña Nieto aseveró que se 
debe de trabajar para que la 
elección de 2015 se lleve a 
cabo con plena normalidad 
democrática y en todo el 
territorio nacional.

Mencionó que la CONAGO 
es “ejemplo de la unidad 
y fortaleza de nuestra 
Federación; de la civilidad 
y madurez política de nuestra 
democracia. Hago votos 
para que cont inuemos 
promoviendo el diálogo 

franco y abierto, 
construyendo así 
soluciones conjuntas 
a partir de nuestra 
fortaleza institucional".

En el encuentro, 
que se llevó a cabo 
en el Centro Cultural 
y de Convenciones 
B i cen tena r i o ,  e l 
presidente en turno 
de la  CONAGO, 
el Gobernador de 
D u r a n g o ,  J o r g e 
Herrera Caldera, 
ofreció un informe 
de las actividades 
realizadas por este 
o rgan ismo y  se 
anunció que la 49 
reunión ordinaria se 
celebrará en el estado 
de Tlaxcala.
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*Doscientos	cincuenta	mil	nayaritas	en	riesgo	
*Nayarit	uno	de	los	cinco	estados	con	mas	migrantes	en	

U.	S.	A.

-Denominado	“Ópera	a	la	bandera”,	
cautivó	a	cientos	de	tepicenses		
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Por: Lorena Meza

El diputado Eddy 
Omar Trujillo López, 
pres idente de la 
Comisión de Asuntos 
Migratorios, Gestoría 
Soc ia l  y  Grupos 
Vulnerables, visitó  
Estados Unidos para 
entrevistarse con  
el  presidente los 
migrantes nayaritas 
radicados en los 
Ángeles California, 
J. Pedro González 
Ramírez  (NAYUSA) 
y de manera directa 
recoger  las peticiones 
de sus necesidades 
más urgentes.

Preocupado por la situación 
real de nuestros paisanos ya 
que próximamente se viene 
la acción ejecutiva y 250,000 
nayaritas quedaron fuera  
por no tener su 
cédula consular, 
porque el estado 
no fue capaz 
de facilitarles 
los trámites, 
se pudo  tomar 
una iniciativa 
para poderles  
dar carta de 
identidad, para 
que tramitaran 
su pasaporte y 
así su cédula 
consular.

El programa 
migrante 3 X 1 
es  solo utilizado 
para  a t rae r 

obra pública o acrecentar 
el recurso,  pero  también se 
puede,  junto con ellos tomar 
una partida, para proyectos 
productivos donde el migrante 
sea el beneficiario, bastante 
contribuyen ellos con la 
economía regional,  el norte 

Tepic, Nayarit.- En el marco 
de los festejos conmemorativos 
al aniversario de nuestro lábaro 
patrio, el Instituto Municipal 
de Arte y Cultura, llevó a cabo 
el evento denominado “Ópera 
a la Bandera”.

El barítono Pablo Atahualpa, 
fue la actuación estelar de la 
tarde-noche que las familias 
capitalinas disfrutaron en la 
plaza principal. 

“¡Espectacular!;  en el 

Ayuntamien to  es tamos 
empeñados en que Tepic no 
sólo sea la capital política, 
sino también la capital cultural 

de Nayarit”, enfatizó el 
presidente municipal Leopoldo 
Domínguez, quien estuvo 
presente durante todo el 

Evento de arte brinda el 
ayuntamiento de Tepic

Nayaritas radicados en USA  en riesgo 
de quedar fuera de Acción Ejecutiva

evento.
Además, el munícipe felicitó 

a Pablo Atahualpa y entregó 
un reconocimiento por su 
destacada participación.

Cabe destacar que el evento 
contó con la colaboración 
del mariachi "Arrieros de 
México", el grupo "Voces 
de Septiembre", además de 
cantantes de ópera de la 
escena local como invitados 
especiales: Marco Muñoz, 
Cristóbal Basúlto, Alejandra 
Delgadillo, Monserrat Naranjo 
y Gabriel Delgadillo.

del estado prácticamente vive 
de las remesas que envían 
los migrantes, todas las 
familias tienen un migrante 
allá, cuando la crisis agrícola 
empezó a hacerse presente y 
cada día se agudiza más, la 
esperanza de sobrevivir son 
las remesas de los migrantes.

Actualmente lo único que 
ofrece el gobierno, es una 
fiesta dónde si es cierto, 
ellos por melancolía disfrutan 
de 2 o 3 días, en que  se 

sienten en un pedacito de 
su estado, también es cierto 
que solo ofrecen uno que otro 
trámite mínimo para traer a 
un familiar que fallece allá,  
o para darles documento de 
identidad.

El gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda,  
que es de origen migrante 
y volvió al estado, debe de 
estar pendiente de que los 
migrantes puedan regresar 
a producir a Nayarit, para 

que se puedan  volver con 
sus familias, reintegrar estas 
familias, y  tener la capacidad 
de producir en el estado.

Si tomamos juntos la 
iniciativa, congreso y poder 
ejecutivo podremos hacer más 
que una feria, y que quien 
está allá por necesidad, sea 
tratado dignamente y tenga 
acceso a la documentación 
necesaria para ser tomado en 
cuenta en la acción ejecutiva. 
Concluyó. 

ASEGURA DIPUTADO LOCAL 
POBLANO QUE TIENE PERMISO 

PARA OPERAR ZOOLÓGICO.
- - - - - - -

¿Se le debe de creer
sólo porque él dice eso?
claro que sí puede ser,
si es quien dirige el Congreso.

E P I G R A M A
Por: Igibato

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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•	 Esta	Ley	de	nueva	creación	fue	aprobada	
por	unanimidad	de	las	diputadas	y	diputados	
de	la	Trigésima	Primera	Legislatura	durante	
el	Primer	Periodo	Ordinario	de	Sesiones	del	

Primer	Año	de	Ejercicio	Constitucional.	

Este	miércoles	se	llevó	a	cabo	la	Expo	Turística	en	la	capital	del	estado,	
en	la	que	los	municipios	del	sur	de	Nayarit	promovieron	su	cultura,	

gastronomía	y	riqueza	cultural.

¨*En	Nayarit	

Promueve Gobierno los 
destinos turísticos de Nayarit

9

Tepic.- A fin de coadyuvar y 
fortalecer el combate al crimen 
organizado, este miércoles 
25 de febrero en año en 
curso, entró en vigor la Ley 
de Extinción de Dominio para 
el Estado de Nayarit, Ley de 
nueva creación aprobada por la 
Trigésima Primera Legislatura 
y presentada por el Poder 
Judicial, que viene a regular 
un mecanismo implementado 
a nivel constitucional cuya 
particularidad permitirá que 
se ataque de manera directa 

la esfera patrimonial de las 
organizaciones criminales.

Con esta nueva herramienta, 
el estado puede extinguir a 
su favor aquellos bienes que 
tengan una relación directa o 
indirecta con la comisión de 
delitos como la delincuencia 
organizada, secuestro, trata de 
personas, contra la salud y robo 
de vehículos, conforme a los 
términos previstos en el artículo 
22 de la Constitución Federal y 
acorde a la competencia que para 

el Estado de Nayarit deriva de 
las leyes generales en las que 
se regulan los citados delitos. 
Bajo esa lógica, la extinción 
de dominio se erige como un 
mecanismo que busca contener 
desde el texto constitucional 
del país, una de las aristas del 
problema que representa la 
criminalidad en México.

Este ordenamiento legal 
cuenta con un total de 63 artículos 
distribuidos en nueve capítulos, 
los cuales, en términos generales, 

establecen la naturaleza del 
procedimiento, los requisitos 
de su procedencia, a quienes 
se considera como partes en 
el mismo, las atribuciones que 
tendrá el Ministerio Público para 
preparar la acción a ejecutar, 
los bienes que están excluidos, 
y las consecuencias de una 
sentencia estimatoria, además 
de señalar con claridad cuál 
será el destino que tendrán 
los bienes que en su caso se 
llegaran a extinguir a favor del 
estado.

En suma, esta nueva Ley para 
Nayarit que surge como parte de 
la reforma integral al sistema de 
justicia penal de que fue objeto 
la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, 
publicada el 18 de junio del 
año 2008, viene a contribuir en 
el combate a la delincuencia 
organizada e impedir  el 
beneficio económico que dichas 
asociaciones delictivas obtienen 
por la comisión reiterada de las 
conductas delictivas en perjuicio 
de la sociedad. 

En el marco de esta 
exposición, se le tomó protesta 
a la nueva presidenta de la 
Asociación de Hoteles del Sur 
de Nayarit, Georgina Ocampo 
López, quien agradeció a la 
secretaria de Turismo, Catalina 
Ruiz Ruiz, y al Gobernador 
Roberto Sandoval el trabajo 
que se ha realizado para 
impulsar el turismo en la región.

Santa María del Oro, 
Ixtlán del Río, San Pedro 
Lagunillas, Ahuacatlán, 
Amatlán de Cañas, 
Jala y Xalisco son los 
municipios que se han 
organizado para hacer 
un corredor turístico que 
represente una atractiva 
oferta para los visitantes 
locales, nacionales e 
internacionales.

C a t a l i n a  R u i z 
reconoció que se ha 
estado t rabajando 
en unidad con el 
Gobierno de la Gente 
para hacer que la 
región se fortalezca 

turísticamente y que sea 
además la oportunidad de 
mostrar al mundo la belleza 
de Nayarit.

“Estamos muy contentos 
con las inversiones que se 
están realizando en Riviera 
Nayarit, porque le apostamos 
a que el éxito que se está 
teniendo en aquella zona 
se pueda complementar con 
lo que ofrecemos en otros 
municipios: nuestra cultura, 
gastronomía y sus hermosos 

Entró en vigor nueva ley 
de extinción de dominio

paisajes”, dijo la secretaria de 
Turismo estatal.

A la exposición acudieron 
alcaldes de la región sur 

del estado, diputados y 
prestadores de servicios.
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•	 Soy	un	diputado	comprometido	con	la	gente	
y	que	admira	a	mi	amigo	el	gobernador	Roberto	

Sandoval	por	ser	un	incansable	gestor	a	favor	de	los	
nayaritas,	admite	Arturo	Elenes.

De	los	Oscares	públicos	
v Por: Roberto Cervantes Flores

Los premios Oscar fueron un evento de 
gran importancia para un sector muy amplio 
de la población, desde muchos días antes 
se anticipó la ceremonia y algunos hasta 
prepararon un evento especial para darle 
seguimiento a la entrega de la prestigiosa 
estatuilla a los mejores en diversas categorías, 
en lo personal no soy fanático de seguir este 
tipo de eventos sin embargo una gran parte 
de los mexicanos no coinciden conmigo, 
independientemente del gusto particular de 
cada persona podemos rescatar el valor que 
este tipo de ejercicios de reconocimiento 
tienen, cada año los involucrados en el mundo 
del séptimo arte hacen su mejor esfuerzo 
por ofrecer obras de calidad que tengan un 
profundo impacto en la audiencia y entonces 
puedan ser acreedoras a un reconocimiento, 
a un “Oscar” en este caso, aunque hay otros 
tantos premios y reconocimientos, el tema aquí 
es que esta estatuilla, el prestigio que tiene 
y la motivación que ejerce en las personas 
involucradas en la industria del cine bien 
pudiera replicarse a otras áreas, como por 
ejemplo la política que gran desprestigio 
tiene en últimas fechas. 

En efecto, no sería difícil imaginar una 
premiación organizada por la sociedad civil 
a nivel nacional, donde se destacaran obras, 
programas, acciones, gestiones y otros 
rubros de la administración pública nacional, 
estatal y hasta municipal, con gran difusión 
y aceptación un premio a lo más destacado 
de la administración pública bien pudiera 
ser un aliciente para que los gobernantes 
hagan un esfuerzo mayor por servir a la 
gente, obviamente se necesita un órgano 
enteramente ciudadano que aglutine a los 
distintos observatorios ciudadanos de todo 
el país para que tenga el valor y la fuerza 
de llegar a todos los ciudadanos del país.

Si es una idea un tanto descabellada y para 
alcanzar el nivel de un Oscar se necesitarían 
años y años de ediciones impolutas que 

destaquen a los que verdaderamente trabajan, 
como me viene a la mente el edil de Bahía 
de Banderas, José Gómez Pérez que está 
forjando una administración histórica, que 
está revolucionando la forma de vida de los 
ciudadanos de Bahía cumpliendo totalmente 
con su promesa de “Transformación”, quizá 
alguien tome esta idea quizá incluso ya 
existe y simplemente no nos ha llegado la 
noticia, no se aunque de ninguna forma puede 
descartarse el poder que la ceremonia de los 
premios de la academia tiene en la población. 

En fin, un caso meramente hipotético, 
aunque si entramos de lleno en el ejercicio 
mental, en Nayarit deberíamos estar muy 
bien posicionados de cara a una entrega de 
reconocimientos de este tipo, al igual que el 
alcalde José Gómez Pérez, el Gobernador de 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, tendría 
grandes méritos para quizá hasta repetir en 
la entrega de reconocimientos, desde uno 
de los estados más seguros donde a diario 
se trabaja en la prevención del delito desde 
la fiscalía comandada hábilmente por le Lic. 
Edgar Veytia, hasta la categoría destacada de 
la gestión de recursos donde el Gobernador 
Roberto Sandoval sería prácticamente 
imbatible, proporcionalmente al tamaño de 
su economía y población, Nayarit ha atraído 
inversión federal como ningún otro estado 
gracias a la tenacidad de Roberto Sandoval. 

Y pues bueno, en tanto no se instituye 
un reconocimiento formal a lo mejor de la 
administración pública, quien escribe estas 
líneas no quisiera dejar pasar la oportunidad 
para reconocer y agradecer la destacada 
gestión que se ha venido materializando en 
Nayarit en los últimos años, a todos los que 
forman el Gobierno de la Gente desde los 
funcionarios hasta los secretarios de estado 
y por supuesto el ejecutivo estatal Roberto 
Sandoval y su distinguida esposa y Presidenta 
del Sistema DIF Ana Lilia de Sandoval, que 
sigan los éxitos y el buen trabajo por Nayarit, 
con o sin estatuilla de reconocimiento. 

Asumimos este cargo con elevado sentido 
de responsabilidad, atendiendo a todos 
los sectores de la sociedad y bajo plena 
coordinación con los otros dos poderes de 
gobierno, estableció de entrada el diputado 
local del Partido Revolucionario Institucional 
Arturo Elenes.

Respecto a las críticas que se han venido 
dando en algunos medios de comunicación por 
los recuadros del gobernador Roberto Sandoval 
instalados en su cubículo, el legislador atajó: 
“Es un hombre al que admiro y respeto por su 
capacidad de gestión a favor de los nayaritas”.

“Con gran sentido de responsabilidad, 
es como asumimos esta nueva faceta en el 
congreso del estado de Nayarit, en nuestra 
calidad de integrante de la XXXI Legislatura, 
representando a los ciudadanos y bajo plena 
coordinación con todas las fuerzas políticas 
al interior del congreso, pero además, en 
coordinación con los otros dos poderes de 
gobierno, puntualizó durante una entrevista.

   
“Tenemos que privilegiar el diálogo, contamos 

con una excelente representatividad de 
todos los partidos políticos, con equidad de 
género y juventud, esto nos va a permitir 
lograr los beneficios para la gente, mediante 
la construcción de acuerdos que beneficien 
a todos, a la colectividad, esa es la escuela 
que traemos, es nuestra formación”, sostuvo.

“Dejaremos de lado los pronunciamiento 
partidarios y coincidiremos en el desarrollo 
de Nayarit que atinadamente impulsa el 
gobernador Roberto Sandoval, pensando 
en mejorar y fortalecer las instituciones ya 
existentes, así como la calidad de vida de las 
familias”, agregó Arturo Elenes, a quien se le 
nota humildad en sus palabras.

“Con nuestro trabajo siempre buscaremos 
en lo mayor de lo posible que se refleje en lo 
económico para el desarrollo en cada uno de 
los municipios, obra pública, salud, vivienda, 
seguridad pública, en todos los rubros, hay 
mucho por abonar al trabajo que ya se ha 
venido haciendo”, subrayó.

El diputado Arturo Elenes añadió: “Va haber 

muchas cosas importantes para Nayarit en 
los próximos años, porque tenemos un gran 
gestor en Nayarit, Roberto Sandoval es un 
gobernante ejemplar incansable, actuaremos 
con mucha responsabilidad, pero además con 
mucha humildad, dando respuesta a la gente”.

RESPECTO A LAS CRÍTICAS POR LOS 
RECUADROS DEL GOBERNADOR

En los días posteriores a su toma de protesta, 
luego de la separación del cargo de Gianni 
Ramírez, su suplente Arturo Elenes ya como 
diputado, fue severamente criticado en algunos 
medios de comunicación, evidentemente 
patrocinados por el gobierno del cambio 
de la capital, debido a los recuadros que el 
diputado instaló en su cubículo con la figura 
del gobernador Roberto Sandoval, a quien lo 
reconoce como su jefe político.

“No estoy violando ninguna ley ni disposición 
legal, no se lacera la división de poderes, yo 
no niego la cruz de mi parroquia, reconozco en 
mi amigo Roberto Sandoval a un gobernante 
comprometido con la ciudadanía, es un gran 
gestor, es un hombre entregado a los nayaritas, 
comprometido con las familias, es un hombre 
al que admiro y respeto por su trabajo”, acotó 
tajante Arturo Elenes.

BUEN TRABAJO DE LA COMANDANCIA 
DE LA FISCALÍA EN BAHIA, PERO SE 
ESPERAN MEJORES RESULTADOS

Cesar Valencia, comandante de la Fiscalía 
General de Nayarit adscrito a Bahía de 
Banderas ha venido encabezando los trabajos 
de investigación policiaca de esta parte de 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Nayarit y, aunque los resultados son regulares, 
se esperan mejores resultados.

Y es que en los últimos meses se han venido 
incrementando los robos a casas habitación 
siendo pocos los resultados de esta corporación 
lo que no deja de preocupar a los vecinos, 
pues se trata de simples raterillos que están 
haciendo su agosto de manera impune.

Fuentes al interior de la fiscalía nos 
informan que el trabajo del comandancia César 
valencia no está en duda, pues siempre se 
ha caracterizado por ser un policía ejemplar 

y con liderazgo hacia sus compañeros, pero 
también, afirman, se espera que logre mejores 
resultados…

Grilla Política:

Y hablando de temas policiacos, se da 
como un hecho la salida en próximos días 
de Xavier Esparza como director de la policía 
municipal de Bahía de Banderas y la probable 
llegada de Wistano Ríos Ortiz, ex director de 
esta corporación en varias ocasiones y actual 
escolta del fiscal Edgar Veytia…3221014073 
o 3221080620.
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REALIDAD Y FANTASÍA, LIBRO 
29 DE BERNARDO NARVAEZ

11Cultura

Por Angel Carbajal 
Aguilar 

Con 67 años de vida, lo más 
importante, una sólida familia 
compuesta por su esposa Chela, 
su hoja Nancy y sus nietos hoy 
suma a su producción editorial 
el libro número 29 con el título 
más sugestivo que logra plasmar 
a través de la creatividad con 
la ayuda de la palabra escrita, 
esa maravillosa herramienta 
que nos hace que sepamos de 
todos los acontecimientos con las 
diferentes formas de escritura y 
de los también múltiples idiomas, 
lenguas y dialectos, por ello hoy 
se logra saber de las culturas 
que dejaron huella y de las que 
poco se sabe de ellas. 

Acompañaron en el presidium 
personalidades como la cantante, 
columnista y promotora cultural 
Luliana Hernández, quien habló 
sobre la vida del autor de los 
29 libros, producción que ha 
acumulado a través de su 
vida académica y también de 
jubilado. Estuvieron, el asesor 
político periodista y maestro, 
Trinidad Martínez y el 
también investigador, 
escritor, fotógrafo 
y documentalista 
Gregorio Miranda 
quienes comentado 
el contenido del libro 
e hicieron mención de 
vivencias y recuerdos 
del Tepic antiguo, 
con otras gentes, 
o t r a s  f a c h a d a s 
y colores de sus 
habitantes a quienes 
tocó caminar calles 
empedradas, visitar 
cantinas, fondas de 
comida, farmacias 
que ya no existen 
y la conductora del 
programa la maestra 
Aurelia Morquecho 

Ramos. 

El agradecimientos a su 
esposa María Consuelo Estrada 
López, a su hija Nancy Trinidad 
Espinoza Martínez  coordinadora 
de edición, a sus nietos Kaleb de 
6 años, Dilan de 4 y Nancy de 
2, a su hermana Elvira Narváez 
Avila, a su primo Manuel Narváez 
Robles, a la capturista Cristal 
Morales Rivera y a la autora 
de la portada maestra Laura I. 
Viera Hernández, a todos los 
asistentes y a los medios de 
comunicación: prensa escrita, 
radio, televisión y revistas. 
Con gran beneplácito recibió 
un diploma de reconocimiento 
de Antonio de Jesús Muñoz 
Ramírez, Coordinador Editorial 
de la publicación cultural Tepic 
de Nervo, publicación especial 
de La Fundación Tepic de 
Nervo A. C. Reconocimiento 
del maestro Leopoldo Mora, 
Roberto Zazueta y la felicitación 
y abrazos de los asistentes, 
quienes como respuesta se 
llevaron el libro que regalo el autor 
con la respectiva dedicatoria 
y autógrafo correspondiente.
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*¡Porque una ciudad limpia no es en la que más basura se recoge, sino en 
la que menos basura se tira!
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Tuxpan
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El Consejo Intercomunitario 
del Río San Pedro

Implementa el Ayuntamiento programa por 
un Tuxpan más Limpio: Iyare Enríquez 

TE INVITAN A: 

¡LA MARCHA POR LA VIDA!
Tepic, Nayarit, HOY JUEVES 

26 DE FEBRERO, 3:00 P. M. 
ASTA BANDERA DE LA UAN 

(Bulevar y prolongación 12 de 
Octubre) a la plaza principal.

A 5 meses de la desaparición de 
los 43. PARTICIPARAN PADRES 
DE LOS NORMALISTAS.

Río San Pedro libre. No a la presa 
de Las Cruces. PARTICIPARÁN 
REPRESENTANTES DE 40 
COMUNIDADES CORAS Y 
HUICHOLES DE NAYARIT.¡¡NO 
FALTES

Reporteros zona norte de 
Nayarit. 

TUXPAN.- Hace 72 horas que 
el Ayuntamiento de Tuxpan que 
preside Salvador Saldaña Barrera, 
implemento en toda la localidad un 

novedoso programa en el que se 
tiene contemplando involucrar a la 
ciudadanía, esto, para que pueblo 
y gobierno participen en: cuidar y 
preservar nuestro habita que al fin 
de cuentas les habremos de estar 

heredando a nuestros 
hijos y sus descendientes, 
al cual ya se le conoce 
como “UN TUXPAN MÁS 
LIMPIO”. 

En este lapso el 
personal del departamento 
de Ecología y Aseo Público 

Municipal por instruccionesdel 
presidente municipal Salvador Saldaña 
Barrera, realizaron labores de limpieza 
y saneamiento en distintas zonas 
a lo largo y ancho del bordo de 
contención, mismas que estaban 
llenas de basura, escombro, y 
demás desechos caseros, por lo 
que ahora luce totalmente limpio y 
libre de contaminantes que estaban 
afectando nuestro entorno y que de 
una forma u otra también estaban 
afectando los cuerpos de agua como 
lo son la afluente del río san Pedro 
y nuestros mantos freáticos.

Con hechos estamos trabajando 
por un mejor Tuxpan en donde la 
prioridad de este H. XL Ayuntamiento, 
es la Salud de sus habitantes informo 
en exclusiva para gente y poder el 
vocero oficial Licenciado Iyare de 
Jesús Enríquez Ledesma, quien nos 
explicó que también dio inicio la primer 

campaña TUXPAN MÁS LIMPIA, 
Juntos podemos MANTENER una 
ciudad LIMPIA, la cual consiste en 
que la ciudadanía  ayude a mantener 
la parte que le corresponde, el frente 
de sus domicilios limpio y ordenado, 
para así lograr la ciudad que todos 
queremos detallo. 

Por: Juan Bustos. 

Mucho coraje e impotencia así 
como sentimientos encontrados 
es lo que a diario vivimos en el 
hospital de urgencias como de 
atención a la ciudadanía de la 
SSN de la ciudad de Tuxpan, 
nos comentó personal de ese 
nosocomio quienes por cierto 
están  trabajando bajo protesta 
por la falta de: medicamentos, 
uniformes, material y equipo 
médico suficiente para una 
atención digna a la población 
Nayarita, lo que exhiben  en la 
fachada principal del área de 
urgencias tal y como se puede 

apreciar en la fotografía; en la que 
además están exigiendo respeto 
a las condiciones generales de 
trabajo, así como autoridades 
más comprometidas con la salud. 

Se espera que con la llegada 
del  Doctor Pavel Plata Jarero, 
como Secretario de Salud en el 
estado se regularice todo en los 
nosocomios de la SSN porque 
los inmuebles están en muy 
pésimas condiciones y no hay 
siquiera material para curaciones 
y como siempre los más pobres 
que son muchos, son los que 
sufren las consecuencias. 

Hasta la próxima.- 

”FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT”
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 ACAPONETA. Con la presencia de los 
vecinos de la calle Chapultepec al lado 
norte de la vía del ferrocarril y del Delegado 
de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (SEDATU), Lic. Gerardo 
Aguirre Barrón, el Presidente Municipal 
de Acaponeta, Malaquías Aguiar Flores, 
abrió oficialmente la calle Chapultepec 
a la circulación vehicular y ahí mismo 
comprometió al delegado federal a bajar los 
recursos para continuar la pavimentación 
con concreto de esta importante avenida 
que llega hasta la zona de las mojoneras.

Correspondió al Sr. Gabriel Villavicencio 

Sánchez, presidente del comité de obra, 
integrado por los vecinos de la zona, 
agradecer a nombre de todos los beneficiarios 
la remodelación de esa avenida.

Acompañado de su esposa la Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, los regidores, 
directores de área del ayuntamiento, 
integrantes del comité de obra, vecinos y 
público en general, el primer edil manifestó 
en un punto de esta calle que aunque se 
prolongó la obra en cuestión, en tiempo 
más allá de lo originalmente planeado, al 
final fue benéfico ya que se hizo más de lo 
que marcaba el contrato y se cumplieron 
con todas las especificaciones del mismo y 

agregó: “al inicio de nuestra administración 
se platicó con personal de las diferentes 
áreas del ayuntamiento, sobre la necesidad 
de optimizar el recurso y hacer más con 
menos, sin menoscabo de la calidad; aquí 
--continuó el alcalde Acaponetense--, 
dejamos constancia de ello, pues con el 
recurso asignado se tenía programado 
pavimentar dos cuadras y se incrementó la 
meta a tres, con todo lo que esto conlleva”.

Durante su discurso Malaquías Aguiar se 
dirigió al Delegado de Sedatu, Lic. Gerardo 
Aguirre diciendo: “por lo pronto le pido al 
Lic. Aguirre hagamos el compromiso de 
continuar con esta obra, ya veremos para 
cuántas cuadras nos da el presupuesto” 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Nueva visita hizo el 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar Flores 

al Centro de Desarrollo Comunitario ubicado 
en la colonia Loma Atravesada, espacio de 
convivencia y destinado a la capacitación de 
las personas, que al inicio de su administración 

se encontraba prácticamente en ruinas 
y a merced de vagos y malvivientes.

Como se sabe, este espacio hoy 
revitalizado y donde se imparten decenas 
de cursos, es posible gracias al programa 
“Hábitat” de la Sedesol, mismo que 
contempla obras de infraestructura, las 
cuales fueron la construcción con concreto 
de la explanada y cubierta metálica para 
comedor con una inversión total de 426 
mil 740 pesos; el equipamiento de este 
mismo sitio, para cursos y talleres, tuvo 
un costo de 666 mil 668 pesos y fue, 
precisamente el pasado martes cuando 
el primer edil supervisó el material de 
equipamiento del centro, mismo que 
dejará a ese edificio como uno de los 
más completos de su tipo en el Estado 
de Nayarit, y el mobiliario llegado servirá 
para la impartición de los talleres de 
equidad y género, complemento zumba; 
taller de derecho ciudadano, complemento 

Inauguran la calle Chapultepec en Acaponeta y preguntó, fuera del protocolo: ¿qué 
dice Delegado, le entramos”, a lo que el 
funcionario federal respondió:¡le entramos!

Finalizó el munícipe subrayando: “sin 
duda que trabajar en equipo siempre rinde 
frutos, este es uno de ellos, ya que sin la 
disposición del Presidente Enrique Peña 
Nieto, el respaldo del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y la aportación del XL 
Ayuntamiento esto no hubiera sido posible”.

Al hacer uso de la palabra, el Lic. Gerardo 
Aguirre, retomó el tema de continuar la 
pavimentación de esa larga avenida para 
prolongarla, como sugirieron ahí mismo 
vecinos de la misma, hasta la colonia Las 
Mojoneras, explicando que, como marca 
el programa de apoyo, el gobierno federal 
aporta el 60% del costo de la obra y el 
ayuntamiento el 40%, cuenten con ello 
expresó.

Equipamiento total del centro 
comunitario la Loma Atravesada 
fútbol; los de repostería navideña, de alta 
costura, curso básico de computación, taller 
de herrería moderna, cursos de corte de 
cabello, peinados y cuidados de los pies, 
así como curso de colorimetría y maquillaje.

Te s t i g o s  d e 
l a  supe rv i s i ón 
d e l  a l c a l d e 
A c a p o n e t e n s e 
fueron los regidores 
Socorro Villa Flores, 
G l a d y s  L i v i e r 
Espinosa Díaz, 
Rigoberto Vi l la 
Hernández y Sergio 
Sánchez Díaz, así 
como el Secretario 
de Gobierno C. 
Gerónimo Cosío 
Orozco; el Tesorero 

C. Luis Mario Espinosa González, la Contralora 
Dra. Blanca Yesenia Jiménez Cedano y el 
titular de Coplademun Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, entre otros funcionarios 
que atestiguaron el acto de recepción del 
equipo para los cursos.
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 001

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los 
interesados a participar en la Convocatoria No. 001-2015; referente a la Licitación Pública Nacional número 
LO-918004999-N01-15, misma que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles para 
consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 
70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, 
en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 26 DE FEBRERO DE 2015

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. LO-
918004999-N01-15

Remodelación y rehabilitación de la ex fábrica 
textil de Bellavista, en Tepic, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

26/02/2015

06/03/2015, 11:00 horas

05/03/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 13/03/2015, 11:00 horas
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*Por labor de Chago Valderrama
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, 
el pasado fin de semana 
tuvimos la fortuna de 
descubrir a la diputada 
Licho Reyes,  entrar a 
la lonchería  Veracruz,  
sin poses simuladas,  ni 
actitudes reaccionarias, 
seguramente pensé entro  a 
saciar su hambre,  o quizás 
simplemente fue a saludar 
de mano  a Héctor Javier 
Sánchez Fletes, ambos se 
profesan respeto.

No voy a imponer el 
comentario ya que no existe 
impedimento alguno para 
que Managuito, orqueste 
nuevamente una campaña 

electoral a favor de Acción 
Nacional,  el orgullo local, 
garantiza triunfos en el rubro 
político, la gente aun lo ama  
y muchos  vibran  con su 
presencia y lo convierten en 
el preferido de los votantes.

Ins isto la av ispada  
diputa Ivideliza Reyes, y 
ex presidenta de  la Yesca,  
anda de Frac.  Haciendo 
talacha en este aspecto o 
quizás simplemente  asistió 
a recibir una clase de cocina 
gratis de parte del ex alcalde  
o simplemente fue a degustar 
su platillo favorito  en este 
lugar, donde se han dado 
las grandes sorpresas que 
han puesto en órbita a este 
municipio. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, los 
habitantes de las comunidades 
rurales destacan  que la calidad 
de vida en la zona rural ha 
mejorado por la labor del regidor 
Santiago “Chago” Valderrama, 
quien en encuestas aparece a nivel 
municipal como el mejor regidor, 
por las acciones que beneficiaron  
la calidad de vida en las citadas 
zonas, manifestándose como un 
gran gestor municipal.

Santiago Valderrama, ha dado 

mejor atención a las madres solteras,  
al brindarles oportunidades para 
la creación de mini empresas 
para  mejorar el sustento de 
sus hogares, además de dar 
prioridad al rezago en las vías de 
comunicación, mejorando brechas 
saca  cosechas y el suministro del 
agua potable, destacando en los 
renglones de buena movilidad y 
limpieza ambiental.

Actualmente las comunidades 
rurales de acuerdo con las 
percepciones de los que viven 

en ellas, son más habitables con 
mayor calidad de convivencia al 
ampliarse los centros deportivos y 
de diversión e indican que con la 
transformación  de dichas áreas   
el regidor de extracción priista, 
está cumpliendo con sus promesas 
de campaña con buena atención.

Por Jorge”Mendivil”Ligais

Ixtlán del Río, Nayarit.- Tal 
parece que el llegar a ocupar 
un cargo público, ya sea por 
designación o por elección 
popular para algunas personas 
es sinónimo de triunfo, de poder 

y de grandeza, algo que tal vez 
jamás tuvieron y al momento de 
obtenerlo se convierten en globos 
de helio, que los hace flotar sin 
rumbo fijo ni dirección, echa a 
perder y no aprende.

Casos de estos hay muchos en 
todos los estratos gubernamentales 
de este  municipio, donde la 
regidora Marisol Sánchez, busca 
llamar la atención de los demás,  
pero realmente lo único que ha 
logrado es equivocarse al grado 
que le han llamado la atención 
por enfrentamiento verbales con 

varios funcionarios de la actual 
administración, disque para que 
aprendan.

La regidora plurinominal 
actualmente adherida al PT. se 
ha convertido en una sabelotodo,  
ya que busca gestionar hasta las 
perlas de la Virgen, pero a nada le 
atina,  su protagonismo  de ser la 
salvadora municipal deja mucho 
que desear, dejando en claro que 
no conoce la imparcialidad, por 
eso  nadie la busca ni dialogan 
con ella, se nota que le quedo 
grande la regiduría.

MARISOL SANCHEZ LA  
REGIDORA QUE LEVITA

Se	mejora	calidad	de	vida	
en	las	comunidades	rurales	

Por la separación iglesia y estado se uso la casa 
de Eulogio Parra para bautizos clandestinos

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los gobernantes 
de México, proclamaron la medida de 
la separación entre la iglesia  y el 
estado por lo que disminuyeron el 
papel social de la primera sancionando 
a los funcionarios que asistían a 
actos religiosos,  y se confiscaron las 
propiedades eclesiásticas,  se abolieron 
las ordenes monásticas y se prohibieron 
los actos evangélicos.

En este municipio hubo total intolerancia 

religiosa a tal grado que los curas Justo 
Barajas y Manuel González, tuvieron 
que huir, el primero a la ciudad de 
Guadalajara y el segundo a la ciudad de 
Tepic, de donde emigró a los Estados 
Unidos,  se uso la casa de Eulogio Parra, 
para realizar más de 500 bautizos por 

el sacerdote Agustín González, siendo 
el padrino Lorenzo González.

En esa época en que se privó a la 
Iglesia de toda personalidad jurídica 
y se prohibió el culto público, el 
sacerdote Agustín González, poniendo 

en riesgo su vida, bautizo a mas de 500 
niños, utilizando la casa del general 
Eulogio Parra, como un templo religioso 
clandestino sin abierto desafío a la 
autoridad y sin ataque a la reciente 
constitución mexicana, como todo 
buen clérigo.

Nuevas teorías se dan con la 
visita de Licho Reyes a Veracruz
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La Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) 
en Nayarit, participóconactividades de Cultura 
Forestal durante el séptimo festival de arte 
infantil “Arma tu mundo” organizado por la 
asociación “Entreamigos” en la comunidad 
de San Francisco, municipio de Bahía de 
Banderas.

El objetivo primordial de este evento que 
se realiza anualmente, fue el promover el 
arte y la cultura ambiental en los pequeños 
de preescolar y primaria; participaron 
aproximadamente 80 niños y niñas y el tema 
fundamental fue la íntima relación que se 
tiene con el ambiente que habitamos, los 
elementos como la selva, el rio, las plantas 
y animales así como la visión que los niños 
tienen de su propia comunidad. 

El departamento de Cultura Forestal de 

la CONAFOR realizó actividades didácticas 
entre los asistentes resaltando así la 
importancia en infundir desde temprana 
edad, la conciencia ambiental y el cuidado 
por los recursos naturales en los pequeños 
ciudadanos quienes de manera divertida 
aprenden más sobre la importancia de cuidar 
su entorno.

En el festival estuvieron presentes 
habitantes del pueblo, visitantes, turistas y 
público en general y se compartió, reconoció 
y celebró el talento de los niños y niñas 
artistas de San Pancho. Para la CONAFOR 
–dirigida a nivel nacional por Jorge Rescala 
Pérez- la educación ambiental es primordial 
a temprana edad, ya que así se prevé evitar 
los efectos de la desnutrición, violencia, 
migración y extrema pobreza.

PARA EMPEZAR.......RECIBAN 
MI RECONOCIMIENTO Y MIS 
FELICITACIONES LOS JUDOKAS 
NAYARITAS QUE FUERON AL 
TORNEO NACIONAL “PROF. 
TOMOYOSHI  YAMAGUCHI ” 
celebrado en días pasados en el 
CAR (Centro de Alto Rendimiento) 
de Tijuana, Baja California y que 
fue clasificatorio para la Olimpiada 
Nacional 2015, pero en especial, a 
mi Campeona Nacional Anacaren 
Requejo Benítez quien se atrevió a dar 
el gran salto, (en categoría y de edad), 
en este proceso eliminatorio, pues a sus 
escasos 14 años de edad participó en la 
categoría Sub 18, de 52 kilos y obtuvo 
Medalla de Bronce, clasificándose para la 
competencia a desarrollarse en Monterrey, 
Nuevo León del 18 al 23 de Mayo próximo........
ANACAREN REQUEJO BENÍTEZ, DOS 
VECES MEDALLISTA DE ORO EN PASADAS 
OLIMPIADAS NACIONALES  Y PREMIO 
ESTATAL DEL DEPORTE, OBTUVO MEDALLA 
DE BRONCE EN ÉSTA COMPETENCIA 
EN UNA CATEGORÍA MUY SUPERIOR A 
LA DE ELLA,  como la Sub 18 cuando la 
atleta apenas frisa los 14 años de edad y 
eso es destacable, pues denota la capacidad 
y la tenacidad de mi Campeona( con 
respeto le digo mi Campeona, pues es mi 
vecina de barrio)...........ESTE GRUPO DE 
DESTACADOS DEPORTISTAS NAYARITAS 
ES DIRIGIDO POR EL PROFESOR ARTURO 
REQUEJO CAPOTE quien ha realizado un 
excelente trabajo con los judocas nayaritas 
y clasificó a seis deportistas al evento en 
Monterrey, Nuevo León como son la propia 
Anacaren Requejo Benítez en la categoría 
Juvenil Sub 18 en 52 kilos; Daniela Lizbeth 
Maciel Aguirre en la categoría Juvenil Sub 
18 de 56 kilogramos; María José Robledo 
Escalante, juvenil Sub 18 en 51 kilos; 
Irvin Alexis Flores Aguilar, categoría Sub 
18 en 51 kilos; así como Martín Adrián 
Ruíz Ortega e Ignacio de Jesús Robledo 
Escalante.......LOS JUDOKAS NAYARITAS 
SE ESTÁN PREPARANDO A CONCIENCIA 
y no solamente su meta era clasificarse, si 
no que van en busca de las preseas de Oro 
en ésta edición 2015 de la Etapa Nacional 
de las Olimpiadas Juveniles e Infantiles, 
el máximo evento deportivo del país y que 
es avalado por la Comisión Nacional del 
Deporte y las Federaciones adheridas a este 
Organismo Público......POR CIERTO, EN 
LAS CATEGORÍAS INFANTILES VIAJARÁN 
A TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS  del 2 al 
5 de Abril del año en curso para buscar su 
clasificación a la Etapa Final del certamen...
FELICIDADES A LOS GANADORES Y 
SUERTE A LOS QUE PARTICIPARÁN 
EN FUTURAS COMPETENCIAS..........Y 

NAYARIT ESTÁ LISTO PARA LA FASE 
REGIONAL DE LA OLIMPIADA NACIONAL 
2015 Y LAS CATEGORÍAS INFANTILES 
Y JUVENILES ya tienen  registrados a 
760 deportistas que portarán con orgullo y 
coraje los colores deportivos de la Entidad 
en este tipo de competencias......NAYARIT 
VA REPRESENTADO EN 16 DISCIPLINAS 
DEPORTIVAS y han sido preparados 
debidamente los deportistas que lograron la 
clasificación a la fase respectiva que tendrán 
como sedes los Estados de Jalisco, Colima, 
Michoacán y Nayarit.......LAS ACTIVIDADES 
EN TEPIC COMO SEDE SERÁN DEL 5 AL 
8 DE MARZO y se estará compitiendo en 
Ajedrez, Frontón, Futbol y Softbol; en Colima 
se verificará el Handball y el Volibol de Playa 
del 5 al 8 de marzo; en Michoacán del 12 al 
15 de marzo se realizarán las competencias 
de Baloncesto; Taekwondo y Volibol de Sala 
, mientras que en el Estado de Jalisco se 
realizarán las competencias de atletismo este 
28 de Febrero y 01 de marzo y del 12 al 15 del 
mes entrante las competencias de Beisbol, 
Boliche, Boxeo, Levantamiento de Pesas, 
Luchas Asociadas y Tenis de Mesa.......LOS 
760 DEPORTISTAS NAYARITAS QUE VAN 
A LAS COMPETENCIAS están conscientes 
de que tienen que seguir esforzándose más 
para lograr los triunfos anhelados y para que 
los sueños se conviertan en realidad, por lo 
que el Instituto Nayarita del Cultura Física y 
Deporte les viene otorgando todo el respaldo 
y apoyo para que puedan cumplir con sus 
anhelos y alcanzar sus hazañas, sus metas 
de sobresalir en el deporte......POR CIERTO 
Y YA QUE HABLAMOS DEL INCUFID, Nayarit 
esta sonando fuerte en el panorama nacional 
deportivo, pues será sede de competencias 
de alto nivel como son las competencias 
de Car Cross que se verificará este fin de 
semana en la pista de Santa María del Oro 
y que vienen corredores de todo el País, en 
especial de 10 Estados de la Republica que 
son los máximos exponentes en este tipo de 
competencias......EN ESTA COMPETENCIA 
SE ESPERA LA PARTICIPACIÓN DE 77 
PILOTOS que estarán en la Primera Fecha 
Nacional Copa TELCEL  y que tienen en la 
pista de Santa María del Oro un escenario 
natural para este tipo de eventos y máxime 
que se cuenta con el respaldo del Gobierno 

La CONAFOR Nayarit presente 
en el séptimo Festival de Arte 
Infantil en Bahía de Banderas

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

•	 Alrededor	de	80	niños	aprendieron	sobre	la	
cultura forestal en Nayarit. 

de la Gente con Roberto Sandoval al Frente 
y del Alcalde Procopio Meza que le están 
apostando al Éxito deportivo de la Entidad en 
todos sus aspectos.......POR ÚLTIMO, SE CITA 
A TODOS LOS CRONISTAS DEPORTIVOS 
DE NAYARIT A UNA REUNIÓN DE TRABAJO 

para este sábado 28 de Febrero  a las 10:00 
horas en las oficinas de nuestra organización 
periodística, sito en las instalaciones del 
Gimnasio Estatal “Niños Héroes” de la capital 
nayarita, no falten¡¡¡.......Y NOSOTROS....
VEREMOS Y DIREMOS.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- La dirección de 
obras públicas es una de las 
dependencias más comentada 
en la opinión ciudadana, por sus 
trabajos que diario  realiza  a la 
vista de los Tecualenses, Ampelio 
González Ramírez, y su excelente 
equipo de trabajo que lo acompaña 
todos los días en lo que a servicios 
públicos con calidad se refiere.

Lucio Santana Zúñiga,   lo 
prometió y lo cumple el sentir de 
los habitantes de este orgulloso 
municipio, que añoraban no 
obras de relumbrón, obras que 
verdaderamente sirvieran y 
beneficiaran a  un pueblo noble y 
entregado a su gobierno municipal:  
ojalá comenta la ciudadanía que 
la responsabilidad que delega el 
primer edil en sus directores de 
las diferentes áreas trabajarán al 
parejo, no que algunos nada más 
se llevan adulando al presidente, 

diciendo no hay, o no se puede, 
demostrando que uno que otro 
funcionario de primer nivel ya se 
le subió como comentan hasta los 
mismos compañeros de trabajo 
de esta administración municipal.

L á s t i m a  d e 
s u  p r e p a r a c i ó n 
profesional, porque 
en lugar de presentar 
trabajos son UNOS 
YOYOS, y así opina y 
califica la ciudadanía 
Tecualense, con una 
seguridad publica 
dando resultados al 
100% con su director 

Alfredo Arellano Núñez y su sub- 
director Antonio Avena, con una 
calificación de 10, otra dirección 
con gran aceptación ante la 
ciudadanía, es el organismo 
operador del agua potable, que 
dirige atinadamente Guadalupe 
Colio, otro director que está en 
el buen gusto de los ciudadanos 
Tecualenses es Humberto Filippini 
Saizar de Catastro municipal,  
un gran reconocimiento lo tiene 
el tesorero Juan Díaz García, 
por su excelente manejo en 
las finanzas públicas, que con 
lo poco que recibe a sabido 
sortear problemas económicos 
de anteriores administraciones, y 
poco apoco los ha sabido solventar, 
eso comentan los trabajadores 
sindicalizados y de confianza, que 
son los que más agradecidos están 
porque su paga llega puntualmente. 

Estos últimos días obras públicas 
de Ampelio González, le dio una 
limpieza total al depósito de agua 
potableo (aljibe) que existe en el 
mercado municipal y sirve para 
abastecer a los locales y a los 
baños públicos limpieza que desde 
hace muchos años no se hacía, y 
además vuelve el CAMPANERO, 
que con su sonar de campana, 
la ciudadanía Tecualense saca 
su basura cuando oye sonar la 
campana y así se demuestra la 
cultura Tecualense, en el tener 
más limpia la ciudad, otra más por 

la calle Sonora que entronca con 
el boulevard Tecuala Acaponeta, 
está realizando la rehabilitación 
del drenaje pluvial, esta importante 
vialidad, durante varios años en 
tiempos de lluvias ni parece calle, 
más bien es una laguna que los 
vecinos que por ahí transitan 
por necesidad ya mero usan 
canoas para poder cruzar hacia 
el boulevard, pero muy pronto 
será una buena vialidad con los 
trabajos que actualmente se están 
realizando,  el amigo CANELAS, 
que vende lisas asadas junto a la 

capilla de la Virgen de Guadalupe 
da las gracias actual gobierno 
municipal por haber arreglado 
esos grandes hoyos que había 
sobre la carretera entronque con 
el boulevard Colosio antes (calle 
Jalisco)  todo esto es gracias a la 
buena voluntad y responsabilidad 
trabajo, gubernamental que 
en tan solo pocos meses  ha 
sabido representar el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, 
EL PRESIDENTE DE LA GENTE. 
y como decía Raúl Velasco a ¡UN 
HAY MAS!  

Trabajo arduo y efectivo realizan 
algunas direcciones municipales
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El director de 
seguridad pública municipal 
Alfredo Arellano Núñez festejó 
su cumpleaños número ¿? ¿? 
¿? Y nunca supimos cuantos, 
pero eso no impide que desde 
esta líneas periodísticas 
le deseemos que cumpla 
muchos años más, y muchas 
felicidades Alfredo Arellano, 
rodeado de sus amigos y 
compañeros de trabajo festejó 
su cumpleaños con un sabroso 
y delicioso pastel acompañado 
de unos sabrosos refrescos 
y ahí estuvieron presentes 
la síndico municipal, Sheini 
Benítez, los regidores, Marco 
Antonio Rubalcaba Félix, 
Hermelinda Medina Ayala 
el secretario de gobierno 
municipal, el director de 
Coplademun Francisco 
López Melin, el contralor, 

Festejan cumpleaños a Alfredo Arellano Núñez

Marco Antonio Covarrubias, 
Ampelio González de obras 
públicas, Felipe Varo, Irineo 

Orozco, José Huerta y varios 
amigos y compañeros más 
quienes le hicieron pasar un 

rato de amistad, convivencia 
amena y felicidad, todos los 
ahí presentes le desearon 

muchas felicidades por su 
día después de haberle dado 
un gran abrazo. 
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•	 Tras	la	celebración	de	sus	funerales,	en	punto	de	las	15:00	
horas	de	este	martes	pasado,		su	cuerpo	fue	llevado	hasta	la	Iglesia	
del	Señor	de	la	Misericordia,	en	donde	se	ofició	en	su	honor	una	misa	
de	cuerpo	presente	y	posteriormente	fue	acompañada	por	cientos	
de	compostelenses	hasta	el	Panteón	Mubnicipal,	donde	recibió	

cristiana sepultura.

*Pero existe un adeudo de 9 millones que no pagaron anteriores administraciones. 
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Compostela

Compostela.- Por Donkey—A 
los 63 años de edad, víctima de 
añejos males, la mañana de este 
lunes pasado, falleció la señora 
María Engracia Bernal Cueto 
viuda de Maldonado, cuyas 
exequias fueron celebradas en 
su domicilio de Andador Morelos 
y Calle Zaragoza en pleno centro 
histórico de esta Ciudad.

Ante su lamentable fallecimiento, 
cientos de compostelenses 
acudieron a sus funerales para 
mostrar su pesar y refrendarle su 
cariño y afecto, sino también para 
manifestar  su solidaridad con la 
familias, Bernal Cueto, Maldonado 

Bernal y Gonzalez Maldonado, 
por el sensible fallecimiento de 
su ser tan querido, doña María 
Engracia Bernal Cueto.

 Sus restos fueron velados en 
su domicilio de Andador Morelos 
y Zaragoza, en pleno Centro 

Histórico de Compostela, a cuyo 
lugar se dieron cita amigos, 
familiares, así como también sus 
compañeras que integran el Club 
“La Alegría de Vivir”, del cual fue 
su Presidenta y fundadora, no 
solo para solidarizarse con sus 
hijos, hermanos y su madre, doña 

Por Edmundo Virgen

El presidente municipal de Ixtlán 
del Rio, José Antonio Alvarado Valera, 
aseguro que cuando  asumió las riendas 
del municipio, uno de los principales 
compromisos que hizo ante los jóvenes 
universitarios fue el cumplir de manera 

puntual con los pagos del impuesto 
del  12 por ciento a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, porque el realizar 
oportunamente la entrega de este recurso 
que aporta la ciudadanía a la máxima 
casa de estudios, es contribuir a la 
educación de las nuevas generaciones 
de jóvenes, expreso.

Al abundar sobre este tema, el 
munícipe manifestó, que actualmente 
el ayuntamiento de Ixtlán del Rio tiene 
un rezago en la entrega de este dinero 
a la UAN por el orden de los 9 millones 
de pesos, y esto se debe a que las 
anteriores administraciones municipales 
no cumplieron con la entrega de este 

impuesto a la universidad, pero existe 
la voluntad de resarcir ese dinero a 
los universitarios, mediante acuerdos 
y negociaciones, para que en algo se 
pueda contribuir a disminuir esa deuda, 
indico.

 Por lo que respecta a su administración, 
precisó que los integrantes del patronato 
del 12 por ciento le han reconocido su 
interés y responsabilidad por estar al 
corriente con el pago de este impuesto 
a la UAN y por supuesto que lo hace 
con gusto, ya que él es egresado de 
la universidad y tiene ese compromiso 
con la institución de contribuir desde la 
presidencia municipal con la entrega de 

los recursos que por ley le corresponden.

De igual forma, el presidente municipal  
expuso su interés de hacer las gestiones 
necesarias con el rector de la universidad 
para que las Unidades Académicas 
de Ixtlán del Rio se conviertan en un 
Campus Universitario, que ofrezca más 
carreras a los jóvenes de la región, ya 
que actualmente solo se imparten cuatro 
carreras y las nuevas generaciones 
reclaman el que haya más opciones 
para estudiar y prepararse, por lo que 
se harán las gestiones necesarias para 
que esto se pueda lograr, puesto que un 
pueblo educado avanza al desarrollo y 
al progreso, acoto.

Compostelenses dan último Adiós a 
doña María Engracia Bernal Cueto

Dolores Cueto viuda de Bernal, 
sino también para orar por el 
terno descanso de su alma.

A sus funerales acudieron 
también amigos cercanos de 
las famil ias Bernal Cueto, 
Maldonado Cueto y González 
Maldonado, quienes brindaron 
su apoyo durante los momentos 
tan difíciles que les generó la 
muerte de doña María Engracia, 
a quien le sobreviven sus hijos, 
Jorge Enrique, Miguel Antonio 
y Sandra Gabriela, y sus nietos 
Pedro Fernando, Luis Fernando 
Enrique, Karen Fernanda, Katia 
Fernanda, de apellidos González 
Maldonado, Emiliano, Élanie 
y Even, Maldonado Becerra, y 
Miguel Angel, Maldonado Benítez.

Tras la celebración de sus 

funerales, en punto de las 15:00 
horas de este martes pasado,  su 
féretro, fue llevado hasta la Iglesia 
del Señor de la Misericordia, en 
donde se ofició en su honor una 
misa de cuerpo presente y cantada 
que se desarrolló durante más 
de una hora.

Posteriormente, su cuerpo, 
que era transportado en una 
carroza y seguido por sus hijos, 
su mamá, hermanos, familiares, 
amigos cercanos y cientos de 
compostelenses, fue acompañado 
hasta el Panteón Municipal, donde 
en medio de llanto y  dolor dieron 
su último adiós a quien fuera 
una gran mujer y una excelente 
madre de familia. Que en Paz 
descanse.

Ayuntamiento de Ixtlan va al corriente con el 
pago del impuesto a la UAN: Toño Alvarado 
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Este miércoles tomó 
protesta como presidenta de la 
Asociación de Hoteles y Moteles del 
Sur de Nayarit, Georgina Ocampo 
López, ante la representante del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, la titular de la Secretaría 
de Turismo, Catalina Ruiz, Ruiz, 
de los presidentes municipales, de 
Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río, 
Jala, San Pedro Lagunillas, Santa 
María del Oro, Xalisco y Ahuacatlán, 
de diputados locales, regidores, 
familiares, amigos , embajadoras 
de la belleza en sus municipios ,  
invitados especiales,  medios de 
comunicación y del público  en 
general.  

Posteriormente,  en entrevista, 
Georgina Ocampo  informó que en  
la Asociación de Hoteles y Moteles 
del Sur, estamos buscando la unidad 
y trabajar como equipo como un 
corredor, ese va a ser nuestro primer 
eje estratégico en el cual podemos 
generar una oferta diversificada y 
sobre todo que se nos pueda ver al 
sur, como eso, como una fortaleza 
y que el día de mañana que espero 
que no sea muy lejos pongan, todas 
las instancias de gobierno los ojos, 
en –nosotros- a  fin de que tanto 

ayuntamientos como iniciativa 
privada, de la mano podamos 
hacer este trabajo y necesitamos 
de todas las instancias de gobierno 
para poder lograrlo.                                                                                                     

Indicó que el segundo eje 
importante, es que necesitamos 
infraestructura tanto en los 
municipios, como los hoteleros, 
este es un compromiso que tenemos 
que trabajar unidos  para que 
podamos bajar los recursos, para 
que esa oferta no se quede nada 
más en palabras, sino que sea 
algo de verdad, ya que hay mucha 
gente que pregunta ¿hay hoteles 
en el sur? Desde luego que los 
hay, son alrededor de 40 hoteles, 
los que estamos en el sur y todos 
tienen sus visitantes, hay hoteles 
boutique s , hoteles pequeños,  
hay de 5 estrellas, medianos de 
todo un poco.                                                                                                  

Por lo que el hecho de que 
busquemos la pernocta en los hoteles, 
genera una derrama increíble, 
es importante que no solo hay 
visitantes, que lleguen a Tepic y 
vayan y regresen, es importante 
que compartamos ese turismo a 
efecto de que vayamos dejando 
en cada uno de estos municipios, 
esa derrama económica que tanto 

requiere la región, tenemos un  
importante arsenal de atractivos, 
de bellezas naturales, culturales, 
arqueológicas, tradiciones de todo 
tipo  y aquí lo interesante es que 
todas ellas se vuelvan un producto 
turístico, no solamente que estén 
ahí, sino que esto lo podamos 
integrar en algo que pueda ser 
digno de promocionarse, no solo a 
nivel nacional sino también a nivel 
internacional.                                                                                                  

Aunque no tengo el dato exacto de 
cuantos visitantes se hospedan en 
nuestros hoteles, lo que si te puedo 
decir es que todos los hoteles de 
los municipios del sur, tienen cierto 
nivel de ocupación en diferentes 
épocas del año, Santa María del 
Oro tiene su porcentaje los fines 
de semana, Xalisco que está muy 
cerca de Tepic, es parte de la oferta 
hotelera, junto con la capital porque 
estamos en una zona conurbada, 
San Pedro Lagunillas, -se me 
hace- un caso muy interesante ya 
que solo hay dos hoteles son muy 
chiquititos y están llenos todo el 
año, porque hay 2 empresas que 
están trabajando y están generando 
muchísimo recurso, para el 3 por 
cinto de la promoción turística, en 
el caso de Ixtlán se está generando 
algo muy interesante ya que hay 

que recordar que abarca también 
la ruta de tequila.                                                                                      

Y esa alianza es importante que 
se empiece a ver, junto con  Amatlán 
de Cañas, que su mercado natural 
es Jalisco y claro ellos también por 
el tipo de hoteles que hay allá, los 
fines de semana son llenos totales, 
además Jala pueblo mágico es 
una deuda que tenemos pendiente 
todos en términos de que es el 
único pueblo mágico que hay en el 
estado y sin embargo necesitamos 
empujarlo, ya se conformó el comité 
de pueblo mágico la secretaria de 
turismo Catalina Ruiz, a iniciativa 
de –nuestra-dio la pauta para que 
se hiciera ya el comité, ya se integró 
y solo esperamos que se empiece 
a desarrollar pronto, para lo cual 

necesitamos dos cosas, primero 
mas infraestructura tenemos ahorita 
cierta capacidad de oferta.                                                                                                           

Indicó, pero necesitamos  generar 
más y mejor oferta y por otros lado 
necesitamos promoción, no podemos 
decir que fue primero una u otra, 
no podemos esperar a que se de 
una para que se de la otra, vamos 
dando pasos, a la mejor a la primera 
nuestro turismo, no va a ser de 
muy alto nivel, pero también hay 
turismo de naturaleza, de aventura 
y cultural, que es gente que en 
realidad busca este tipo de lugares 
como los que tenemos nosotros, 
por lo que estamos seguros que 
nuestra oferta hotelera tiene muchas 
opciones interesantes para todos 
los gustos .- concluyó.     

Por Edmundo Virgen

En el municipio de Xalisco, para contar 
con mayores recursos que le permitan 
a la administración hacer frente a las 
demandas más sentidas de la población, 
se ha tenido que ser más eficientes en 
la recaudación fiscal, todo ello con el 
objetivo de incentivar a la población a que 
acuda a las cajas municipales a pagar 
los impuestos que por los diferentes 
servicios ofrece el ayuntamiento a los 
habitantes, así lo señaló el presidente 
municipal, el ingeniero José Luis Lerma 
Mercado.

Al respecto, el edil municipal indico, que 
a pesar de que anteriores administraciones 
han pugnado porque exista un incremento 
en las participaciones federales y estatales 
que recibe el municipio, esto no se ha 
logrado, y por el contrario, hoy en día la 
situación se complica más por la reducción 
en los precios internacionales del petróleo 
que afecta directamente los presupuestos 
del estado y municipios, por eso en 

Toma protesta Georgina Ocampo 
López como dirigente de la Asociación 

de Hoteles y Moteles del sur 

 Incentivos en recaudación fiscal permite al 
ayuntamiento de Xalisco hacer obra: Lerma Mercado 

ocasiones hasta se ven mermadas 
esas participaciones, de tal manera 
que ante estas circunstancias que 
se presentan como ayuntamiento, 
lo que hacen es complementar el 
gasto corriente que se tiene, con la 
hacienda propia.

 José Luis Lerma preciso, que 
la ciudadanía está atendiendo muy 
bien el llamado que hace la autoridad 
municipal, en el sentido de que se 
acerquen a las oficinas municipales 
para que estén al corriente en el 
pago de impuestos y gracias a esta 
recaudación oportuna que hace la 
población se está haciendo obra 
pública, precisamente con los ingresos 
que ha captado el OROMAPAS, ya se 
han introducido en algunas colonias 

varios metros lineales de tubería para 
llevar los servicios de drenaje y agua 
potable a más familias.

Agrego el presidente municipal, que la 
población de Xalisco está respondiendo 
con el pago de sus impuestos porque sabe 
que son aplicados correctamente y eso 
permite que la administración municipal 
vaya cumpliendo con los programas de 
obra pública que se tienen previstos, y 
aunque reconoce que la problemática 
financiera es difícil porque los recortes al 
presupuesto complican los proyectos de 
trabajo, está totalmente convencido que 
siendo más eficaces en la recaudación 
fiscal  podrán hacer muchas cosas en 
beneficio de los habitantes del municipio 
de Xalisco, termino diciendo el ingeniero 
José Luis Lerma Mercado.
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En Santa María del Oro seguimos 
impulsando el turismo: Procopio

22 Municipios

El argumento de inútiles funcionarios 
es la falta de equipo para actuar, mientras 
que en los domicilios de colonias populares 
se sale la cajeta por los drenajes, incluso, 
ni siquiera en la Tierra y Libertad, donde 
vive ahora la ¬Chilindrina¬, Martha 
Rodríguez, diputada pianista de quien 
dicen, nomás llegó al poder y dejó a su 
viejo, aunque no se sabe si por uno nuevo. 

Desde hace días las alcantarillas están 
llenas, lo que provoca que los desechos 
se salgan e inundan de aguas negras 
las calles, pero los torpes empleados 
de Polo Domínguez, sostienen que no 
tienen vactor para desazolvar, que hagan 
la solicitud y tal vez en los próximos dos 
años les toque. Ese tipo de problemas es 
la herencia que recibió el doctor, razón 
por la cual, los funcionarios del gobierno 
del cambio tienen la obligación de atender 
o buscar soluciones y ayudar al edil, no 
crear problemas, el pueblo estaba harto 
de los otros y éstos hacen lo mismo. 

El gobernador de la capital nayarita, 

por su profesión, podría no ser de trato 
o falso como los políticos tradicionales, 
pero en su persona pretende hacer bien 
las cosas y solucionar las necesidades 
en los asentamientos populares, ejemplo 
en la zona de Tierra y Liberpool donde 
vive la doña Chilindrina, a quien las 
familias le irán a hacer un plantón para 
que realice esa gestoría. Denuncian 
las familias que es incómodo que las 
aguas negras inundan sus cocinas y 
patios, y sus niños corren el riesgo de 
sufrir infecciones estomacales y de la 
piel, ello lo debe saber el galeno, que 
ese tipo de infección pueden hasta 
alcanzar la muerte de una persona, 
más tratándose de adultos mayores o 
niños menores, por eso, la gente de esa 
colonia que dos veces ha votado por el 
PAN se sienten con derecho de exigir 
ese importante favor. 

Han transcurrido seis meses de la 
administración del cambio, tiempo corto 
para ver resultados al cien, justificable por 

las condiciones en que 
recibió el Ayuntamiento, 
pero su gabinete debe 
buscar mecanismos 
y ayudarle al edil, no 
dar esas respuestas 
torpes y salidas tontas. 
Pese que Polo tenga 
o no un proyecto 
polít ico personal a 
corto o largo plazo, le 
compete cumplir con 
su responsabilidad de 
gobernante, pues los 
ciudadanos confiaron 
en él y sus inservibles 
regidores levanta dedos, 
que tampoco han servido 
para nada, vienen 
haciendo lo mismo que 
los priistas. Esperemos 
cuando esté disponible 
el vactor, mientras a 
aguantar las aguas 
negras en los domicilios, 
donde por cierto, vive 
una pariente pobre del 
doctor Polo que se 
vino de Guadalajara, 
precisamente a ser 
empleada del municipal 
en la administración en 
comento.

Por: Martín García Bañuelos

Santa María del Oro, Nayarit.- 
“Informarte que Santa María del Oro, 
día con día se sigue fortaleciendo en 
el tema de lo que es el turismo, ya que 
hemos estado trabajando muy unidos 
con la Secretaría de Turismo del Estado, 
donde, contamos con todo el apoyo del 
gobernado, Roberto Sandoval Castañeda, 
y gracias a esto hoy estamos trayendo 
más eventos culturales, que es lo que 
está impulsando cada día más como 
ya lo dije al turismo”, así lo manifestó 
en entrevista el alcalde, Procopio Meza 
Nolasco.

Indicó, que una de las atracciones 
que despunta para atraer a la gente, es 
la hermosa Laguna de Santa María del 
Oro, que cuenta con su embarcadero, y 
una caseta informativa para el turismo lo 
cual invitamos dijo, a todas las familias 
de nuestro estado para que vengan a 
Santa María y conozcan todo lo que 
tenemos en nuestro municipio, y prueben 
su gastronomía de origen, como el clásico 
chicharrón de pescado entre otras cosas.

Asimismo, abundó Procopio Meza, que 
en esta Semana Santa próxima, ya están 
preparados para recibir al turismo, donde 
los hoteles ya están siendo abarrotados 
por los visitantes, y se 
espera que haya buena 
derrama económica 
para el municipio, por 
lo que estará bien 
saturado sobre todo en 
los fines de semana, y 
eso para nosotros es 
un orgullo que Santa 
María sea bien visitado 
y conocido por otras 
partes del país.

En  es te  tema 
destacó el Presidente 
Municipal, que habrá 
como siempre buena 
seguridad por parte 
de los tres niveles 
de gobierno, donde 
se contará con la 
participación de la 
Policía Nayarit quien 
t iene de encargo 
el Fiscal General 
del Estado, Edgar 
Veyt ia ,  y  demás 
fuerzas policiacas 
para resguardar la 
seguridad y el bienestar 
de los visitantes, y se 
puedan divertir a lo 
grande en compañía 

de sus seres queridos.
Finalmente el edil, dijo que con 

ant ic ipación se reunió con los 
restauranteros y hoteleros, con la 
finalidad de llegar a un acuerdo de que 
se preparen muy bien con la comida 
como con el hospedaje para darle un 
mejor servicio al turismo para que de esa 
manera no les falte nada y se sientan 
como en sus casas, que al fin de todo 
ellos y los habitantes de este municipio 
son los que van a salir beneficiados con 
la buena derrama económica que dejará 
el turismo. 

¡BROTA LA CAJETA EN COLONIAS 
DE TEPIC! 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

SALIDA A LA 5 DE LA TARDE 
DEL DIA 27 DE FEBRERO

COSTO TOTAL DEL BOLETO $1,350,00 
C/ UNA NOCHE DE HOTEL

RESERVE CON TIEMPO SUS 
BOLETOS	A	LOS	TELEFONOS

325-100-41-81-		
389-253-27-39,			
389-101-30-	86,			
389-253-27-99.

EN ESTA CIUDAD DE 
TECUALA NAYARIT.

 A VISITAR  LA BASILICA DE LA 
SANTISIMA VIRGEN DE GUADALUPE, Y 
AL SEÑOR DE CHALMA,  EN EL ESTADO 
DE MEXICO.

Turismo   -   Zepeda.

TE INVITA, ESTE 27, 28 
DE FEBRERO y 1° MARZO 
A LA GRAN EXCURSION 

A MEXICO D.F 

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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SE	VENDE	CONFORTABLE	
DEPARTAMENTO

 En excelentes condiciones
Ubicado en Infonavit Los Fresnos

Informes al celular  311	108	41	64

•	 Juan	Carlos	Márquez	López	fue	detenido	por	su	probable	responsabilidad	
penal	en	la	comisión	del	delito	de	Violación,	en	agravio	de	una	menor	de	11	años	

de	edad.
•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia,	señaló	que	con	esta	captura	el	Gobierno	de	la	
Gente	refrenda	su	compromiso	con	la	sociedad	de	hacer	de	Nayarit	un	estado	

fuerte	y	seguro.	

    RESPONSBLE • Germán Almanza Aguilar                                                                    Jueves 26 de Febrero de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1651

Policía Nayarit caPtura a PresuNto 
violador de uNa meNor de 11 años de edad

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo de 
Prevención del Delito al interior 
de la colonia Cantera Del Nayar, 
el cual permitió la detención 
de un sujeto por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Violación.

El detenido fue identificado 
como Juan Carlos Márquez 

López de 28 años de edad, 
originario de Tijuana, B.C. 
y vecino de esta ciudad, 
con domicilio en la colonia 
Cantera del Nayar; mismo 
que presuntamente habría 
abusado sexualmente de una 
menor de 11 años. 

Sobre los hechos se conoce 
que el hoy detenido venía 
abusando sexualmente de la 
menor desde que esta tenía 8 
años de edad, aprovechando 
los momentos en que ella se 
encontraba a solas, siendo 
la última ocasión en el mes 

de febrero de 2015.
Por lo anterior, Juan Carlos 

Márquez López fue detenido y 
puesto a disposición del Juez 
Primero de Primera Instancia del 
Ramo Penal con sede en Tepic, 
relacionado al expediente 105/15; 
por el antes descrito. 

Al respecto, el Fiscal Edgar 
Veytia dejó claro que se llevará 
ante la justicia a todo aquel que 
atente contra la integridad de 
los niños y jóvenes nayaritas, 
y añadió que no se bajará la 
guardia en el combate frontal a 
la impunidad. 

México, DF. El Instituto Federal 
de Telecomunicaciones determinó 
que el próximo 26 de marzo se 
realizará el apagón analógico en 
Mexicali, Baja California, porque 
existen las condiciones técnicas 
para ello, y al menos 90 por ciento 
de la población de menores recursos 
ya cuenta con un televisor digital.

El regulador informó que las 

estaciones que deberán suspender 
transmisiones televisivas mediante 
la señal analógica son la XHAQ-TV, 
XHBC-TV, XHBM-TV, XHEXT-TV, 
XHMEE-TV y XHMEX-TV. Esto 
deberá ocurrir en Mexicali, Baja 
California, a las 00:00 horas del 
día 26 de marzo de 2015.

El Ifetel explicó que el 23 de 
febrero pasado la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) 
le envió al instituto la información 
sobre la penetración de televisores 
aptos para recibir transmisiones 
digitales en los hogares de escasos 
recursos, los cuales fueron definidos 
por la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), en las áreas de 
cobertura de diversas estaciones 
de televisión abierta que prestan 
servicio en Mexicali.

Anuncian	apagón	analógico	en	
Mexicali,	BC;	existen	condiciones:	Ifetel
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Acapulco, Gro. Alrededor de 
las 21:30 horas fueron liberados 
los últimos siete profesores 
que permanecían detenidos 
en la fiscalía regional tras el 
enfrentamiento ayer con policías 
en este puerto.

Fueron trasladados por 
familiares y otros docentes al 
ex Ineban, donde fueron recibidos 
con aplausos y consignas por 
unos 500 maestros.

Los nombres de los liberados 
son Carlos Alonso Morales, 
Maur ic io  Gálvez Ramos, 
Heriberto Procopio Salazar, José 
Carlos García, Carlos Silvestre 

Hernández, Emmanuel Pérez 
Cervantes y Germán González 
Carrillo.

En tanto, poco después de 
las 22 horas arribó al ex Ineban 
el cuerpo del profesor Claudio 
Castillo Peña, quien falleció 
luego de la trifulca.

Al grito de "vestido de verde 
olivo políticamente vivo, no has 
muerto camarada tu muerte será 
vengada" y entre aplausos y 
arreglos florales, los docentes 
lo recibieron.

En el lugar, en la explanada de 
los servicios educativos en este 
puerto, los maestros lanzaron 
consignas contra la autoridad.

Libres, los últimos 7 
profesores detenidos tras 
enfrentamiento en Acapulco
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Exigimos que el crimen de nuestro hijo 
Jonathan sea esclarecido: Francisco Serrano

Delincuencia sigue sin bajar la guardia, 
se registra nuevo robo en casa habitación 

Por José María Castañeda 

Dentro de los curiosos que se 
encontraban presenciando las 
maniobras de rescate del cuerpo 
del infortunado agente de tránsito 
Héctor Jiménez, quien falleciera 
tras recibir una descarga eléctrica 
de la subestación que se encuentra 
en la azotea del Six Pernas, donde 
efectuaba labores de albañilería, 
nos encontramos con el papá del 
Joven Jonathan Herry Serrano, 
de 19 años de edad, Francisco 
Serrano Ríos,  

En breve entrevista concedida 
al reportero, este dijo que en el 
asesinato imprudencial de su hijo 
Jonathan, quien estaba a punto 
de recibirse de enfermero, y que 
falleciera víctima de un cafre 
que se le atravesara  cuando 
este regresaba de la comunidad 
de Sentispac, a donde acudió a 

comprar una botella de vino que 
le habían encargado personas 
conocidas, de su comunidad Pueblo 
Nuevo, y que en el mismo percance 
resultara gravemente lesionado el 
estudiante de preparatoria  Ulises 
Mendoza, de 17 años de edad, 
ambos originarios de Pueblo Nuevo.

“Lo más grave es que pese a que 
el responsable está plenamente 
identificado, ya que vive en la colonia 
Los Pinos, se pasea impunemente 
por la calle como si el crimen de 
mi hijo no fuera nada o como que 
si hubiera atropellado a un perro”. 

“Perdone el calificativo”, dijo el 
hombre al punto de soltar el llanto, 
“pero es que es indignante que las 
autoridades no hagan nada”. Que 
es lo que le dice el agente del MP 
pregunto el reportero, “Que de 
momento no se puede hacer nada 
hasta que concluya la investigación 

cosa que podría ser en una o dos 
semanas comento el Licenciado”. 
Sin embargo yo junto con varios de 
mi familia acudimos con el fiscal 
Edgar Veytia, para hacer patente 
nuestra inconformidad luego que 
no estamos dispuestos a permitir 
que hagan negocio con la muerte 
de nuestro hijo, negociando con 
el responsable de la muerte de mi 
hijo Jonathan, y con las lesiones 
de gravedad que tiene Ulises, 
como ya ha ocurrido en otros 
hechos donde pos 80 o 100 mil 
pesos cambian los expedientes, 
señalando que fue una muerte 
imprudencial donde el fallecido  
nosotros vamos a llegar hasta 
las últimas consecuencias ya que 
no estamos dispuestos a que se 
negocie con la muerte de nuestro 
hijo, imagínese señor como nos 
encontramos mi esposa hijos 
y yo mismo”, señaló Francisco 
Serrano Ríos.

Por José María Castañeda

Los amantes de lo ajeno no 
bajan la guardia, antes aumentan 
sus fechorías en franco reto al 
comandante del Bosque, quien 
se ve  indefenso pese a llegar a 
esta población con fama de buen 
policía.

Ahora le toco en suerte, si así 
se le puede llamar, a una persona 
del poblado del Quemado, quien 
vive en los Estados Unidos y que 
desde allá ha estado mandando 
dinero primero para comprar un 
lote atrás de la clínica del seguro 
social, frente al barrio conocido 
como el “Cagadazo”  y en forma 

posterior comenzó a construir una 
casa de dos plantas, misma a la 
que le puso fuertes protecciones 
pero que sin embargo, no fueron 
suficientes para detener a los 
delincuentes que habitan en la 
cabecera municipal, ya que la casa 
al comenzar a ser amueblada con 
puertas de maderas preciosas 
en cada una de las recamaras, 
fueron quitadas por los ladrones 
que seguramente malbarataron.

Personas que habitan la barriada 
hablaron con el reportero para 
señalar, que pese a que el agraviado 
radica  en la unión americana,  es 
uno de sus hermanos quien se 
encargó de presentar la denuncia 
ante el agente del MP pero esta no 

prospera, ya que el representante 
social para evitar la fatiga que 
implica andar en investigaciones 
le pone uno y mil pretextos para 
integrar la averiguación.

Lo cierto es que la delincuencia 
se encuentra en todo su esplendor 
y ni siquiera el Chapulín Colorado  
puede defendernos, menos el 
comandante del Bosque, y los 
mil y uno directores, asesores, 
secretarios, de la Dirección de 
Seguridad Pública, cuya única 
función que les vemos es la de 
andar cuidándoles las enancas 
a las secretarias, las que dicho 
sea de paso están de buen ver y 
mejor tocar, o no Tocayo Chema¡.

Por José María Castañeda  

SANTIAGO.- Al PRD simplemente 
les dije a”i la vemos,  dijo en una 
breve entrevista el ex regidor por 
el partido del sol azteca en la 
administración de Sergio González 
García Miguel Jarero, a la postre 
padre del ex presidente municipal 
y actual diputado plurinominal 
Pavel Jarero,

Al preguntarle al ex regidor 
solaztequista, si pensaba unirse 
a MORENA  partido político cuyo 
fundador es Andrés Manuel López 
Obrador, dijo que MORENA es un 
partido que si me convence luego 
que el país esta hasta la madre de 
políticos neoliberales, mientras 
que el tabasqueño AMLO es una 
persona con calidad moral que 
siempre se ha significado por estar 
en contra de quienes han lucrado 
con el país, por eso insistió el país 
esta ávido de un verdadero cambio, 
Miguel porque el PRD no le dio la 
oportunidad a Marcelo Hebrard, 
de una candidatura plurinominal 
como se le dio a Guadalupe Acosta 
Naranjo, “Lo que pasa es que los 
Chuchos, se la están devolviendo 
a Marcelo, luego que este en su 
periodo como jefe de gobierno no 
les dio jugada, por eso ahora como 
en la época romana lo echaron a 
los leones.

Miguel Jarero, quien por cierto 

esperaba en el CREAN  al Ingeniero 
Inda, para un asunto personal, dijo 
“yo invito a que voten por Ceferino 
Lora Estrada, quien a mi juicio es 
un excelente político emanado 
de las filas del PRD y ahora en 
MORENA”, Ceferino representa a la 
verdadera izquierda mexicana, fue un 
magnifico cuadro en sus años mozos, 
hoy que se encuentra en plena 
madurez encuadra perfectamente 
en el cambio que promueve Andrés 
Manuel López Obrador, porque 
conoce la problemática del campo a 
fondo, al tocar el tema del campo le 
preguntamos al político de la margen 
izquierda del río Santiago, su opinión 
sobre los apoyos que otorgará el 
gobierno para una segunda siembra 
luego de la catástrofe que vivieron 
los campesinos con las lluvias 
atípicas del pasado mes de enero”. 
Considero que el apoyo para una 
segunda siembra es bueno para 
los productores, que la siembra 
de sorgo precoz sería una opción 
formidable si se otorga a la de 
ya, ya que este cultivo saldría en 
el mes de junio, pero si se otorga 
dentro de 15 o 20 días ya no sería 
negocio luego que volveríamos a 
tener presente el fantasma de las 
lluvias y con ello el que se nazca 
el sorgo en la mota, por eso yo 
le pediría al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda,  que  no haya 
burocratismo en el papeleo para 
que fluya el apoyo,  indicó Miguel 
Jarero Sandoval.

No renuncié al PRD simplemente les 
dije “nos vemos”: Miguel Jarero
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